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Dª. SILVIA GOMEZ MERINO SECRETARIA ACCIDENTAL
DEL AYUNTAMIENTO DE RIVAS-VACIAMADRID (MADRID),

CERTIFICO:

Que el Ayuntamiento Pleno en sesión ordinaria celebrada el día treinta de octubre de dos mil catorce,
adoptó los siguientes acuerdos, que copiados literalmente del borrador del Acta expresada de dicha sesión
dice así:

En el Salón de Actos de sesiones de la
Casa Consistorial de Rivas-Vaciamadrid, a
treinta de octubre de dos mil catorce , previas
convocatorias y citaciones hechas de forma
legal, se reúne el Ayuntamiento Pleno al
objeto de celebrar sesión pública ordinaria en
primera convocatoria, preside el Sr. Alcalde
D. Pedro del Cura Sánchez y asisten los
señores Concejales expresados al margen, no
asistiendo los que también se citan, con o sin
excusa previa ante la Alcaldía, según
manifiesta el Sr. Alcalde. Está presente la
Interventora General Dª Teresa de Jesús
Hermida Martín y la Secretaria Accidental Dª.
Silvia Gómez Merino, quien da fe del acto.

Convocada la sesión para las 17,30
horas, por la Presidencia se declara abierta la
misma siendo las 17,30 horas, y de
conformidad con el Orden del Día, se
adoptaron los siguientes acuerdos:

SEÑORES ASISTENTES:

D. PEDRO DEL CURA SÁNCHEZ
Dª. YAIZA GARCÍA RECA
Dª. MARÍA PAZ PARRILLA TUDELA
Dª. ANA MARÍA DEL CARMEN REBOIRO MUÑOZ
D. FRANCISCO JOSÉ GARCÍA CORRALES
D. MARCOS SANZ SALAS
Dª. SIRA ABED REGO
Dª. PILAR MONTSERRAT BURGOS ESPINOSA
D. RAÚL SÁNCHEZ HERRANZ
D. LUIS MIGUEL SANGUINO GÓMEZ
D. ADRIAN MOZAS MONTERRUBIO
Dª AIDA CASTILLEJO PARRILLA
D. MARCO ANTONIO ATIENZA ARTIGAS
Dª. MARÍA INMACULADA SÁNCHEZ RAMOS
D. JESÚS RAFAEL GONZÁLEZ ESPARTERO
D. ANTONIO DE LA PEÑA ZARZUELO
Dª. JANETTE NOVO CASTILLO
D. FRANCISCO JOSÉ GALLARDO LÓPEZ
D. JOSÉ ANTONIO RIBER HERRÁEZ
D. ÁNGEL SOTILLOS ORTIZ.
D. GUILLERMO MAGADÁN CUESTA
Dª. PILAR JIMÉNEZ HERNÁNDEZ
D. ADOLFO GARCÍA ORTEGA
Dª. MÓNICA CARAZO GÓMEZ
D. JOSÉ CARLOS QUERENCIAS GARCÍA
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1º.-TOMA DE POSESION CONCEJAL ELECTO.

Por la Sra. Secretaria Accidental se informa al Pleno de la Corporación de la
presentación de la credencial expedida por la Junta Electoral Central expresiva de que
ha sido designado Concejal del Ayuntamiento de Rivas-Vaciamadrid D. MARCO
ANTONIO ATIENZA ARTIGAS por estar incluido en la lista de candidatos
presentada por Izquierda Unidad-Los Verdes Comunidad de Madrid a las elecciones
locales de 22 de mayo de 2011, en sustitución por renuncia de D. Fausto Fernández
Díaz.

Asimismo, la Sra. Secretaria Accidental da cuenta al Pleno de que el citado Sr.
Concejal ha cumplimentado la Declaración de Ingresos Públicos, Actividades y
Patrimonio de cargos electos en los términos previstos en la legislación vigente sin que
exista causa alguna de incompatibilidad con el cargo de Concejal.

Comprobados ambos aspectos por el Pleno de la Corporación, el candidato
proclamado procede a prestar juramento o promesa del cargo de Concejal, mediante la
formula establecida en el R.D. 707/1979 de 5 abril y que es la siguiente:

“ ¿Juráis o prometéis por vuestra conciencia y honor cumplir fielmente las
obligaciones del cargo de Concejal del Ayuntamiento de Rivas-Vaciamadrid con lealtad
al Rey y guardar y hacer guardar la Constitución como norma fundamental del Estado?.”

El Sr. Concejal electo D. Marco Antonio Atienza Artigas contesta a la
pregunta anterior:

PROMETE

Hecha la promesa el Sr. Alcalde-Presidente da posesión al interesado, que de
esta manera adquiere la condición plena de Concejal del Ayuntamiento de Rivas-
Vaciamadrid.

2º.-APROBACION ACTA SESIONES CELEBRADAS CON CARÁCTER
ORDINARIO EL DIA 25 DE SEPTIEMBRE DE 2014 Y EXTRAORDINARIO Y
URGENTE DEL 1 DE OCTUBRE DE 2014.

Las Actas de las sesiones celebradas con carácter ordinario el día 25 de
septiembre de 2014 y extraordinario y urgente de fecha 1 de octubre de 2014 son
aprobadas por asentimiento.
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3º.- DECLARACION INSTITUCIONAL SOBRE POBREZA ENERGETICA Y
PROTECCION DE LOS CONSUMIDORES VULNERABLES.-

La pobreza energética es una consecuencia más de la grave crisis social y económica
que estamos padeciendo. Se define como aquella situación que sufren los hogares cuyos
miembros son incapaces de pagar una cantidad de servicios de la energía suficientes
para la satisfacción de sus necesidades domésticas o se ven obligados a destinar una
parte excesiva de sus ingresos al pago de la factura energética de sus viviendas.

Según el estudio de referencia realizado por la Asociación de Ciencias Ambientales
(ACA) son  ya  siete los millones de españoles  con enormes dificultades para hacer
frente al recibo de la luz al final de mes, debiendo dar prioridad o elegir entre qué
cuestiones básicas de subsistencia, muy unidas al desarrollo de una vida digna, pueden
permitirse y cuáles no.

A este dato hay que añadir el que facilita el INE en la encuesta de condiciones de vida
que señala que el 9% de los hogares de nuestro país no pueden mantener su casa a una
temperatura adecuada, con los riesgos que ello comporta especialmente para las
personas con factores de riesgo más alto como niños, ancianos o enfermos.

Frente a este grave problema existen diferentes posicionamientos: mirar a otro lado,
plantear una solución de coyuntura o adoptar medidas estructurales que  remedien
situaciones dramáticas que puedan ser evitadas con solidaridad y también elaborando
una legislación que responda a las necesidades sociales.

La Unión Europea ha instado a los diversos Estados miembros a adoptar medidas para
proteger a los consumidores más vulnerables y a luchar contra la pobreza energética.
Las normas europeas han sido elaboradas con un doble objetivo: primero, garantizar un
suministro de gas y electricidad imprescindible para garantizar una vida digna  asociada
a la vivienda habitual, a un coste asequible para el consumidor vulnerable;  y segundo,
prohibir la desconexión en periodos críticos.
Mientras diversos países han aprobado normas que protegen a los consumidores más
vulnerables,  prohibiendo durante el invierno interrumpir el suministro que les pueda
dejar sin calefacción, la legislación española se ha limitado a desarrollos absolutamente
insuficientes.

Creemos imprescindible ser sensibles a la situación que muchos de nuestros vecinos y
vecinas padecen, y por tanto, estimamos la oportunidad de aprobar una Ley  que  inste al
Gobierno de España a solventar los problemas más urgentes y perjudiciales de pobreza
energética, y que marque la orientación prioritaria de la Administración a la hora de
afrontar las principales casusas por las que esa pobreza energética se produce y
manifiesta.

Estimamos preciso que se legisle para que el suministro de energía sea un derecho social
básico, que los consumidores vulnerables accedan a una tarifa social en función de sus
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ingresos y no del mercado, y lo más importante, que no haya cortes de suministro en
invierno para aquellas personas que se encuentren en situación de pobreza energética,
financiando la diferencia entre la tarifa social y el consumo real a través de los
Presupuestos Generales del Estado.

Entendemos que es preciso abordar la pobreza energética dentro de un contexto de
ampliación de medidas estructurales, como son la mejora de la eficiencia energética de
las viviendas vinculadas a las familias con más dificultades, así como el apoyo público a
la rehabilitación de las viviendas  que ocupan, con la finalidad de conseguir una mayor
optimización de los recursos energéticos.

Ante todo creemos que el Gobierno debe reconocer que se trata de una medida de
política social, con el propósito de garantizar los principios de progresividad,
solidaridad y cohesión respecto de los consumidores más vulnerables, y por ello
entendemos que el coste de esta iniciativa se debe sufragar por el conjunto del sistema.

Por ello, el Pleno del Ayuntamiento de Rivas-Vaciamadrid :

 INSTA AL GOBIERNO DE ESPAÑA A QUE DE FORMA INMEDIATA PRESENTE EN EL CONGRESO

DE LOS DIPUTADOS PARA SU APROBACIÓN UNA LEY DE PROTECCION DE LOS CONSUMIDORES

VULNERABLES Y CONTRA LA POBREZA ENERGÉTICA.

4º.-CREACION DE LA COMISION ESPECIAL DE VIGILANCIA DE LA
CONTRATACION.-

La Comisión Especial de Vigilancia de la Contratación no está prevista legalmente, por
tanto no está regulada en el Reglamento Orgánico Municipal ni en el ROF.

Se crea la Comisión especial de Vigilancia de la Contratación con fundamento y al
amparo de los artículos 123 y ss del ROF y 141,152 ROM, que regulan las Comisiones
Informativas Especiales.
Son Comisiones informativas especiales las que el Pleno acuerde constituir para un
asunto concreto, en consideración a sus características especiales de cualquier tipo. Son
órganos sin facultades resolutivas, que se extinguen una vez finalizado el estudio para el
que fueron creadas, salvo que se disponga lo contrario.

La Comisión Especial de Vigilancia de la Contratación es una Comisión creada por el
Pleno para un asunto determinado (Contratación administrativa).Por tanto la duración
está vinculada a la duración del mandato de los corporativos.

La Comisión de Vigilancia de la Contratación se constituye como  órgano de control y
de vigilancia de la actividad contractual del Ayuntamiento de Rivas Vaciamadrid y sus
empresas públicas cuyo  objeto es garantizar la aplicación efectiva de los principios de
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publicidad, libre concurrencia, objetividad, transparencia y eficacia en la contratación
pública.

Para el ejercicio de sus atribuciones conocerá de los contratos terminados y
adjudicados,  celebrados por los órganos de contratación,   en la forma que se establezca
en las normas internas de funcionamiento de la Comisión. En particular tendrá las
siguientes atribuciones:

a) Analizar los contratos celebrados por los Órganos incluidos en su ámbito de
aplicación y emitir el informe/memoria derivado de dicho análisis

b) Requerir a los órganos de contratación del Ayuntamiento de Rivas Vaciamadrid
y sus Empresas públicas la documentación relativa a los contratos que se
celebren

c) Requerir la presencia de los miembros de la Junta de Gobierno Local, así como
de los demás Concejales con responsabilidad de Gobierno y titulares de los
órganos directivos que hubiesen actuado como órganos de contratación o fueran
responsables de la gestión de los contratos.

Asimismo podrá requerirse la presencia del personal al servicio de la Administración
municipal con el fin de que  informe sobre algún asunto en concreto.

 La Comisión establecerá su propias normas internas de funcionamiento (convocatorias,
periodicidad de las sesiones,  quórum de constitución y asistencia, comparecencias  de
corporativos y técnicos municipales, solicitud y remisión de documentación).
Anualmente la Comisión elaborará una memoria de actividades, que se elevará al Pleno,
en la que se recogerán los trabajos realizados y se propondrá la adopción de las medidas
que se consideren necesarias para mejorar los procedimientos de contratación y el uso
racional de los recursos públicos.

Estará compuesta por un miembro de cada grupo político que actuará como vocal. El
Alcalde, en su calidad de presidente nato de todas las Comisiones delegará la
presidencia de la Comisión en un Concejal de la oposición . Asimismo, la Comisión
elegirá vicepresidente, entre los concejales de la oposición.
La Presidencia y Vicepresidencia serán rotatorias, en la forma que establezca la propia
Comisión (mensual, trimestral…)

Actuará como Secretario el Secretario del Ayuntamiento o  funcionario  en quien
delegue.

 La aprobación de los acuerdos que en su caso tengan que adoptarse, se adoptará en
función del criterio del voto ponderado.
En el informe/memoria que, en su caso,  pueda derivarse del análisis de cada expediente
se podrán presentar votos particulares.
En lo relativo a la solicitud de documentación y comparecencias en el seno de la
comisión, en estos casos, la petición de un Grupo tendrá carácter vinculante para la
Comisión Especial de Vigilancia de la Contratación.
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Asimismo, en la Memoria anual, se incorporarán todas las propuestas/recomendaciones
de los Grupos Municipales, con independencia de la votación que en su caso se haya
podido producir.
La Comisión dará la mayor publicidad a sus trabajos, conclusiones y actas de acuerdos,
en los diferentes medios municipales (página web, revista…), dentro de los límites
establecidos por el ROM y la legislación de protección de datos y transparencia.
Igualmente, incidirá en sus conclusiones en recomendaciones para un mejor y más fácil
acceso público a la información administrativa sobre su ámbito de actuación.

Por último, la Comisión Especial de Vigilancia de la Contratación impulsará junto al
Consejo de Ciudad y su Comisión de Seguimiento de la Gestión Municipal un
mecanismo participativo vecinal específico de observatorio de fiscalización y control de
la contratación pública municipal. Además, ante las perspectivas de modificación del
ROM, se trabajará en un desarrollo específico de la figura de Comisión Especial de la
Vigilancia de la Contratación que permita una representación en la misma del Consejo
de Ciudad.

Por Resolución del Alcalde-Presidente, y a propuesta de los respectivos Grupos
Municipales, se nombrarán los miembros titulares de la Comisión y sus suplentes.

 El Pleno previa deliberación y debate acuerda por unanimidad:

PRIMERO.- Crear  la Comisión especial de Vigilancia de la Contratación  al amparo de
los artículos 123 y ss del ROF y 141,152 ROM, que regulan las Comisiones
Informativas Especiales, quedando circunscrita su duración al término natural del
mandato. La Comisión de Vigilancia de la Contratación se constituye como  órgano de
control y de vigilancia de la actividad contractual del Ayuntamiento de Rivas
Vaciamadrid y sus empresas públicas, cuyo  objeto es garantizar la aplicación efectiva
de los principios de publicidad, libre concurrencia, objetividad, transparencia y eficacia
en la contratación pública.

SEGUNDO.- Que la Comisión  esté compuesta por un miembro de cada Grupo político
que actuará como vocal. El Alcalde, en su calidad de presidente nato de todas las
Comisiones, delegará la presidencia de la Comisión en un Concejal de la oposición .
Asimismo, la Comisión elegirá vicepresidente, entre los Concejales de la oposición.
La Presidencia y Vicepresidencia serán rotatorias, en la forma que establezca la propia
Comisión .

Actuará como Secretario el Secretario del Ayuntamiento o  funcionario  en quien
delegue.

Por Resolución del Alcalde-Presidente , y a propuesta de los respectivos Grupos
Municipales, se nombrarán los miembros titulares de la Comisión y sus suplentes.
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TERCERO.- Que los Acuerdos se adopten en función  del criterio del voto ponderado.
En lo relativo a la solicitud de documentación y comparecencias en el seno de la
comisión, en estos casos, la petición de un Grupo tendrá carácter vinculante para la
Comisión Especial de Vigilancia de la Contratación.
Asimismo, en la Memoria anual que reflejará las actuaciones efectuadas por la
Comisión, se incorporarán todas las propuestas/recomendaciones  de los grupos
municipales, con independencia de la votación que en su caso se haya podido producir.

CUARTO.- Facultar a la  Comisión de Vigilancia de la Contratación para   dotarse de
sus normas internas de funcionamiento .

 UINTO.- Facultar al Alcalde para cuantos actos sean precisos en ejecución del presente
Acuerdo.

5º.-APROBACIÓN DEFINITIVA ESTUDIO DE DETALLE DE LA PARCELA
RU-6-A DEL SUS PP-D “LAS COLINAS”.

El Estudio de Detalle de la parcela RU-6-A del SUS PP SECTOR D  "LAS
COLINAS" del Plan General de Ordenación Urbana de Rivas Vaciamadrid, se aprobó
inicialmente en la Junta de Gobierno Local, en sesión ordinaria de fecha 31 de julio de
2014, publicándose en el Boletín Oficial de la Comunidad de Madrid el día 4 de
septiembre de 2014.

Considerando que durante el preceptivo trámite de información pública no se ha
formulado alegación alguna, tal  como se hace constar en el expediente administrativo.

Considerando la competencia que ostenta el Pleno de esta Corporación para la
aprobación definitiva regulada en el artículo 61.5 de la Ley 9/2001, del Suelo de la
Comunidad de Madrid y concordantes artículo 140.5 del R.D. 2159/78, de 23 de junio
por el que se aprueba el Reglamento de Planeamiento Urbanístico y artículo 35 del R.D.
1346/76 por el que se aprueba el Texto Refundido de la Ley del Suelo y Ordenación
Urbana.

El Pleno, previa deliberación y debate, ACUERDA por  14 votos a favor
emitidos 13 por los Srs. Concejales del Grupo Municipal de Izquierda Unida-Los
Verdes y 1 por el Sr. Concejal del Grupo Mixto; ningún voto en contra y 11
abstenciones correspondientes a los Sres. Concejales de los Grupos Municipales Popular
y Socialista:

PRIMERO. Aprobar con carácter definitivo el Estudio de Detalle de la parcela RU-6-A
del SUS PP SECTOR D " LAS COLINAS" del Plan General de Ordenación Urbana
de Rivas Vaciamadrid.



8

SEGUNDO. Notificar personalmente este acuerdo a los interesados y publicar en el
Boletín Oficial de la Comunidad de Madrid edicto en relación con el acuerdo de
aprobación definitiva.

TERCERO. Comunicar el presente acuerdo a la Consejería de Medio Ambiente y
Ordenación del Territorio de la Comunidad de Madrid.

CUARTO. Facultar expresamente al Sr. Alcalde-Presidente para la ejecución del
presente acuerdo.

6º.-APROBACIÓN DEFINITIVA ESTUDIO DE DETALLE DE LA PARCELA
12 DEL ZUOP 12 MIRADOR NORTE.

El Estudio de Detalle DE LA PARCELA 12 DEL ZUOP 12 "MIRADOR
NORTE" del Plan General de Ordenación Urbana de Rivas Vaciamadrid, se aprobó
inicialmente en la Junta de Gobierno Local, en sesión ordinaria de fecha 31 de julio de
2014, publicándose en el Boletín Oficial de la Comunidad de Madrid el día 14 de agosto
de 2014.

Considerando que durante el preceptivo trámite de información pública no se ha
formulado alegación alguna, tal  como se hace constar en el expediente administrativo.

Considerando la competencia que ostenta el Pleno de esta Corporación para la
aprobación definitiva regulada en el artículo 61.5 de la Ley 9/2001, del Suelo de la
Comunidad de Madrid y concordantes artículo 140.5 del R.D. 2159/78, de 23 de junio
por el que se aprueba el Reglamento de Planeamiento Urbanístico y artículo 35 del R.D.
1346/76 por el que se aprueba el Texto Refundido de la Ley del Suelo y Ordenación
Urbana.

El Pleno, previa deliberación y debate, ACUERDA por: 13 votos a favor
emitidos por los Sres. Concejales del Grupo Municipal de Izquierda Unida- Los Verdes,
ningún voto en contra y 12 abstenciones correspondientes a los Sres. Concejales de los
Grupos Municipales Popular, Socialista y Mixto:

PRIMERO. Aprobar con carácter definitivo el Estudio de Detalle DE LA PARCELA 12
DEL ZUOP 12 "MIRADOR NORTE" del Plan General de Ordenación Urbana de Rivas
Vaciamadrid.

SEGUNDO. Notificar personalmente este acuerdo a los interesados y publicar en el
Boletín Oficial de la Comunidad de Madrid edicto en relación con el acuerdo de
aprobación definitiva.

TERCERO. Comunicar el presente acuerdo a la Consejería de Medio Ambiente y
Ordenación del Territorio de la Comunidad de Madrid.



9

CUARTO. Facultar expresamente al Sr. Alcalde-Presidente para la ejecución del
presente acuerdo.

7º.-APROBACIÓN DEFINITIVA PROYECTO MODIFICACIÓN PUNTUAL Nº
1 PLAN PARCIAL PP SECTOR B CRISTO DE RIVAS DEL PGOU DE RIVAS-
VACIAMADRID.

Por acuerdo de la Junta de Gobierno, en sesión ordinaria celebrada en fecha 14
de mayo de 2013, se aprobó inicialmente la Modificación Puntual nº1 del Plan Parcial
PP SECTOR B "Cristo de Rivas", siendo publicado en el Boletín Oficial de la
Comunidad de Madrid el día 18 de junio de 2013.

Consta acreditación del cumplimiento del artículo 12 de la Ley 2/2002, de 19 de
junio, de Evaluación Ambiental de la Comunidad de Madrid, mediante informe de 14 de
noviembre de 2013 emitido por la Dirección General de Evaluación Ambiental de la
Consejería de Medio Ambiente y Ordenación del Territorio de la Comunidad de Madrid.

En dicho informe, se establecen como condicionantes del desarrollo de la
modificación del Plan Parcial, los siguientes:

Se mantienen las condiciones sobre protección de la contaminación acústica

establecidas en el informe de la Dirección General de Calidad y Evaluación Ambiental

de 25 de abril de 2005 y referencia 10/078870.6/05.

El Ayuntamiento de Rivas Vaciamadrid verificará el cumplimiento de los

valores objeto de calidad acústica aplicables de acuerdo con el anexo II del Real

Decreto 1367/2007, de 19 de octubre, por el que se desarrolla la Ley 37/2003, del

ruido.

Considerando que durante el período de información publica no han sido
formuladas alegaciones.

Vistos, el informe técnico favorable emitido en fecha 4 de julio de 2013, por la
Arquitecto Jefe de Servicio Técnico de Urbanismo, en el que se manifiesta que la
modificación del Plan Parcial presentado se ajusta a las determinaciones contenidas en
el vigente Plan General de Ordenación Urbana, así como las contenidas en la Ley
9/2001, del Suelo, y otro posterior de fecha 19 de noviembre de 2013, en el que
considera que los requerimientos efectuados por la Consejería de Medio Ambiente y
Ordenación del Territorio de la Comunidad de Madrid no son sustanciales, de modo que
no alteran las determinaciones generales del Plan Parcial, informando favorablemente la
aprobación definitiva de la modificación puntual número 1 del Plan Parcial.

Son de aplicación el artículo 61.4  de la Ley 9/2001, de 17 de julio, del Suelo de
la Comunidad de Madrid y el artículo 22.2 c) de la Ley 7/85, de 2 de abril, reguladora de
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las Bases del Régimen Local, que señalan que la competencia para la aprobación
definitiva de esta modificación puntual del plan parcial corresponde al Ayuntamiento
Pleno.

El Pleno, previa deliberación y debate, ACUERDA por 13 votos a favor emitidos
por los Sres. Concejales del Grupo Municipal de Izquierda Unida-Los Verdes, 11 votos
en contra emitidos por los Sres. Concejales de los Grupos Municipales Popular y
Socialista y una abstención correspondiente al Grupo Municipal Mixto.

PRIMERO. Aprobar con carácter definitivo la modificación puntual Nº 1 del Plan
Parcial del Sector B "Cristo de Rivas" del Plan General de Ordenación Urbana de Rivas
Vaciamadrid.

SEGUNDO. En cumplimiento de lo señalado en el informe emitido en fecha 14 de
noviembre de 2013 por la Consejería de medio Ambiente y Ordenación del Territorio de
la Comunidad de Madrid, el desarrollo de la modificación del Plan Parcial se someterá a
los siguientes condicionantes:

Se mantienen las condiciones sobre protección de la contaminación acústica

establecidas en el informe de la Dirección General de Calidad y Evaluación Ambiental

de 25 de abril de 2005 y referencia 10/078870.6/05.

El Ayuntamiento de Rivas Vaciamadrid verificará el cumplimiento de los

valores objeto de calidad acústica aplicables de acuerdo con el anexo II del Real

Decreto 1367/2007, de 19 de octubre, por el que se desarrolla la Ley 37/2003, del

ruido.

TERCERO.  Acordar el depósito de una copia del documento completo del Plan Parcial
en el registro administrativo de Planes de Ordenación Urbanística de la Consejería de
Medio Ambiente y Ordenación del Territorio, a los efectos del artículo 65 de la Ley
9/2001.

CUARTO. Publicar este acuerdo en el Boletín Oficial de la Comunidad de Madrid, con
indicación de haberse procedido previamente al depósito referido en el punto anterior,
tanto del acuerdo de aprobación como del texto íntegro, según previsiones señaladas en
el artículo 66.1 de la Ley 9/2001.

QUINTO. Establecer que no entrará en vigor hasta que no haya sido publicado
completamente el texto de las normas, de conformidad con el artículo 66.2 de la Ley
9/2001.

SEXTO. Alzar la suspensión del otorgamiento de licencias en el ámbito correspondiente
a dicho sector, acordada con la aprobación inicial del presente plan parcial.
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SEPTIMO. Notificar la presente resolución personalmente a los propietarios en
cumplimiento de lo previsto en el artículo 59.4.b) 1º de la Ley 9/2001 de 17 de julio del
Suelo de la Comunidad de Madrid.

OCTAVO. Facultar expresamente al Sr. Alcalde-Presidente de la Corporación para la
ejecución del presente acto.

8º.-INICIATIVA DEL GRUPO MUNICIPAL DE IU-LV DE RECHAZO AL
TRATADO TRANSATLÁNTICO DE COMERCIO E INVERSIÓN.

Se da lectura a la iniciativa presentada por el Grupo Municipal de Izquierda Unida-Los
Verdes que literalmente dice:

“La Unión Europea (UE) y los Estados Unidos de América (EEUU) están negociando,
de espaldas a la ciudadanía y a sus representantes políticos (parlamentos nacionales y
europeo) un amplio acuerdo de liberalización de comercio e inversiones, que representa
un serio peligro para la democracia y la debida protección  de los derechos laborales,
medioambientales y de salud , anteponiendo el interés comercial de los inversores y
empresas transnacionales (ETN) al interés general,

El TTIP , al perseguir la liberalización total de los servicios públicos y la apertura de
prestación de los mismos a las ETN, así como  a las compras y licitaciones  de bienes y
servicios de las Administraciones Públicas ,pone en peligro todos los servicios públicos
y las compras públicas, en todos los niveles de poder, y compromete la habilidad de los
representantes elegidos para administrar libremente sus comunidades locales y
promocionar la industria, empleo  e iniciativas locales.

De este modo, las leyes del comercio priman sobre cualquier otra consideración social, e
ignoran cualquier legislación continental, nacional, regional o local. Las comunidades
locales se encuentran ellas mismas dominadas por ajustes estructurales restrictivos
debidos a los acuerdos y las políticas de libre comercio y de protección del inversor.
Esta lógica desmantela los servicios públicos y suprime la libertad de los poderes locales
para suministrar los servicios públicos y satisfacer las necesidades sociales de sus
poblaciones, atendiendo a políticas y planes de desarrollo industrial y de fomento de la
industria y empleo locales .

Las Administraciones Locales:

� al estar cerca de las necesidades de sus pueblos, tienen el deber de injerencia
respecto a lo que trama el TTIP, y un deber de respuesta, si no quieren verse
acusadas de no ayudar a la población y al planeta en peligro;

� siendo los canales adecuados para promover los servicios públicos y la industria y
empleo locales, se esfuerzan para su promoción como respuesta al interés común;
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� están obligadas a resolver los retos sociales, económicos y medioambientales y,
consiguientemente, a defender la universalidad de los servicios públicos y la
protección de la ciudadanía .

Las colectividades locales desean ampliar el debate público y democrático sobre lo que
está verdaderamente en juego tras este Acuerdo y la suerte que correrán los servicios y
compras  públicos:

� el comercio y la inversión solamente pueden conducir a intercambios
económica y socialmente beneficiosos si respeta las necesidades humanas en
todo lugar, y no se basa únicamente en el beneficio de los especuladores
financieros y de las empresas multinacionales;

� la eliminación programada y progresiva de los servicios públicos es al mismo
tiempo la eliminación programada y progresiva de la solidaridad y la
democracia;

� la apertura máxima de los servicios  y las compras públicas a la competencia
produce efectos contraproducentes en cuanto a su accesibilidad, su calidad y
su coste;

� los derechos sociales son derechos inalienables, por lo que no pueden
depender exclusivamente de la lógica del mercado;

� sólo la existencia diversificada de servicios públicos socialmente útiles,
permite asegurar una calidad de vida digna para todos y en todas partes, en
estrecho nexo con el ejercicio real de la democracia;

� el control público debe preservarse para garantizar el acceso a los bienes
comunes y a la creación de nuevos servicios públicos, así como para
favorecer la industria y empleo locales.

Por todo ello proponemos la siguiente

MOCIÓN

1. Declarar a éste Municipio de Rivas Vaciamdrid como Municipio  insumiso y
opuesto al TTIP, defendiendo los servicios públicos básicos para la
solidaridad y redistribución social.

2. Solicitar del Ministerio de Administraciones Públicas  su apoyo a todas las
iniciativas dirigidas a mantener el carácter público de los llamados servicios
socialmente útiles.
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3. Solicitar del Ministerio de Economía la suspensión de las negociaciones del
TTIP”

Sometida a votación es aprobada por 13 votos a favor emitidos por los Sres. Concejales
del Grupo Municipal de Izquierda Unida-Los Verdes, 7 votos en contra emitidos por los
Sres. Concejales del Grupo Municipal Popular y 5 abstenciones correspondientes 4 a los
Sres. Concejales del Grupo Municipal Socialista y 1 al Grupo Mixto.

9º.- DACION DE CUENTA DECRETOS DE ALCALDIA.-

Se da cuenta de los Decretos de Alcaldía comprendidos entre los números 4801 al 5450
ambos inclusive. Dándose el Pleno por enterado.

10º.-INTERPELACIÓN PRESENTADA POR Dª MÓNICA CARAZO GÓMEZ
(GRUPO MUNICIPAL SOCIALISTA).

SR. ALCALDE: ... Pasamos al punto de Control. Dación de Cuentas Decretos de
Alcaldía y tenemos una interpelación presentada por la Concejala Dª Mónica Carazo del
Grupo Municipal Socialista. Señora Concejala tiene la palabra.

SRA. CARAZO GÓMEZ: Si, gracias, y paso a leer la interpelación:

En la primera semana del mes de octubre se llevó a cabo el traslado del área de
urbanismo al Edificio Atrio, edificio en el que se encuentra la Empresa Municipal de la
Vivienda. Ante la falta de información por parte del Gobierno, en el pasado pleno de
septiembre, este Grupo Municipal formuló una pregunta a la concejala responsable, la
cual informó que dicha decisión era al objeto de centralizar en un mismo edificio toda la
política territorial y de vivienda.

A este respecto, habiendo pasado ya más de tres semanas del traslado al Edificio
Atrio, desde el Grupo Municipal Socialista y ante la preocupación sobre la repercusión
que está decisión haya podido tener, presentamos esta interpelación al objeto de
conocer: ¿Es efectivo ya el traslado completo del área de urbanismo? ¿Se han producido
cambios dentro del departamento? ¿Cuál es la repercusión de esta decisión sobre la
ciudadanía, así como si ha habido alguna incidencia o queja al respecto?

Y paso ahora a hacer la defensa de la misma.
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Como dice la propia interpelación en la mañana del 17 de septiembre se informó
a los trabajadores y trabajadoras del área del departamento de urbanismo que se iba a
producir el traslado al edificio Atrio, como ante la falta de información que teníamos se
plantearon unas preguntas en el pasado pleno del mes de septiembre y eran para conocer
los motivos por lo cuales este Gobierno Municipal había tomado esta decisión, si se iban
a producir o no cambios dentro del departamento de urbanismo, así como si se había
valorado la repercusión que tendría esta decisión en la ciudadanía.

Las respuestas en este caso de la Concejala responsable del Área, de la Sra.
Reboiro, fueron:

1.- Que los motivos eran centralizar toda la política territorial y de vivienda en un
mismo edificio

2.- Que no se iban a producir ningún tipo de cambios, y

3.- Que la repercusión era nula en la ciudadanía.

Pues bien, la primera no tengo más criterios para ponerla en duda, si usted me
dice que los motivos es única y exclusivamente centralizar toda la política de urbanismo
y de vivienda en un mismo edificio, lo asumimos como bueno, de momento al menos.
Pero claro usted nos dijo que no se iban a producir cambios dentro del departamento de
urbanismo, esta respuesta la dio a las nueve y media de la noche del jueves y en la
mañana del viernes a primera hora pasaron una nota interior al departamento en el que
se decía que dos auxiliares administrativos de los que compone la Concejalía de Política
Territorial y Urbanismo se trasladarán a las Concejalías de Hacienda y Recursos
Humanos. Explíquenos si es que en aquella noche no conocía usted esta decisión,
porqué si dijo que no se iban a producir cambios dentro de la estructura del
departamento de urbanismo sí que se han producido, ha habido dos administrativos que
han pasado a otros departamentos, a otras concejalías, y así podremos entender si es que
fue una decisión de última hora precipitada en la misma noche o es que aquí no se dio la
información correcta, que yo no digo que sea mentira, digo que no sería la correcta.

El otro planteamiento y la otra pregunta que hicimos, es que si esto había tenido
repercusio... si habían valorado la repercusión que podía tener la ciudadanía, y usted dijo
literalmente: “Claro que hemos valorado la repercusión en la ciudadanía, es decir, nula”.

Usted afirmó aquí contundentemente, además así de breve, que no afectaba en
nada a la ciudadanía, bueno... tres semanas después yo no sé si usted sigue manteniendo
lo mismo pero yo por lo que he podido observar, he podido ver y planteamos ya aquí en
el pleno anterior, yo creo que no es así.

Para empezar no entendemos la urgencia y lo precipitado de esta decisión, y
vemos que ha habido muy poca planificación. Llevan más de tres semanas ya el traslado
hecho al edificio Atrio al departamento de Urbanismo, bueno, pues esta semana, no sé
muy bien porqué y de un modo cuanto menos acelerado se han puesto en marcha
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servicios que en la anterior no había. Yo no quiero pensar que sea porque aquí se tenga
que explicar otra cosa, en concreto el registro que dentro de la propia nota interior que
se envío ya se especificaba que se iba a poner, no ha sido efectivo hasta antes de ayer,
donde se quitó un puesto del Cero10 para llevarlo a una mesa de la EMV, el cable está
todavía, este medio día a las cuatro cuando me acercaba al pleno continuaba el cable
desenchufado porque se ha llevado deprisa y corriendo allí.

Si estaba planificado el traslado, si usted decía que no iba a haber repercusión,
tendría que haber estado desde el minuto uno, otra cosa es que hubiesen tenido que
esperar para una partida presupuestaria, pero no porque parece ser que se ha quitado de
un sitio para ponerlo en otro, entiendo que no afectará ni al servicio del 010 pero sí ha
afectado estas semanas al servicio en la Empresa Municipal de la Vivienda.

Continuamos, y hablando del Registro, claro que afecta también. Ahora hay un
registro que se ha puesto esta semana, llevamos tres en el edificio Atrio, pero es que ese
registro es único de urbanismo, al lado a un metro, a un metro escaso hay una caja,
porque los planos urbanísticos no se pueden escanear en ese registro que usted plantea.
En esa caja se amontonan los expedientes, que tienen que pasar al ayuntamiento y
volver de vuelta a la EMV, y no se pueden ir tramitando hasta que ese proceso no se
hace. De momento parece que la frecuencia es una vez a la semana, esto afecta a la
ciudadanía...

SR. ALCALDE: Un minuto por favor.

SRA. CARAZO GÓMEZ: ... porque los plazos se van, sí gracias, porque los plazos se
alargan.

Voy a ir más rápido, en cuanto a licencias la documentación, lo mismo, las
licencias y la documentación. ¡Hay! Y porque ya lo sabrá la Concejala aunque aquí me
lo negó en el pleno anterior, que hay licencias que cuando se van a solicitar la
documentación te piden primero que hables con los técnicos para que te determinen cual
es la documentación que te tienen que adjudicar, también se lleva entregando hace una
semana en la EMV, anteriormente en el Ayuntamiento cuando se iba a solicitar a
atención a la ciudadanía te preguntaban, decías que querías una licencia de actividad y te
decían “hable con los técnicos”, acuda al edificio Atrio, a bueno no, acuda o ahora nos
inventamos este papelito con un teléfono y tú decides, o vas al edificio Atrio o te apartas
momentaneamente con tu móvil llamas y si eres capaz de explicar lo que necesitas te
pueden dar la documentación y te ahorras un viaje.

Y así podemos continuar. Está directamente relacionada con todo el Área de
Medio Ambiente, con todos los impactos ambientales, todas la contaminación acústica,
son informes que son perceptivos para algunas obras. Y que ahora se tiene que ir de un
lado a otro para poder tramitarlos, por no hablar de Tesorería.
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Tesorería se encuentra en el Ayuntamiento única y exclusivamente, para pagar
hay que acudir obligatoriamente, cuando antes todo se hacía en el mismo edificio.

Yo me alegro de que esté usted afirmando con la cabeza...

SR. ALCALDE: Debe terminar Sra. Concejala...

SRA. CARAZO GÓMEZ: ...porque esto lo negó en el anterior pleno, y me alegro que
lo esté ahora asumiendo, esperaré porque ya me ha cortado el Alcalde a su respuesta, y
podré después pues seguir preguntándole.

SR. ALCALDE: Sí, yo no les corto, les aviso cuando les queda un minuto como
establecí en la Junta de Portavoces, son cinco minutos la interpelación. Contestación por
cinco minutos, replica por dos minutos y contestación. Si quieren intervenir los Grupos
y cierra el interpelado por dos minutos.

Lo que hay que intentar es cumplir los tiempos y preparar las intervenciones para
cumplirlos. Por cinco minutos tiene usted la palabra.

SRA. REBOIRO MUÑOZ: Seguramente me sobrará tiempo.

Contestando a las preguntas concretas.

El traslado es efectivo y el servicio al ciudadano se ha prestado en todo, y el
servicio al ciudadano se ha prestado en todo momento desde el primer día.

Además el traslado no tenía nada de improvisación, estaba super pensado y en
determinadas cuestiones pues lógicamente lo que tiene un traslado pues ha podido haber
algún tipo de carencias momentáneas y demás que se van solventando.

Hemos aprovechado para hacer una transferencia del archivo, de toda la
documentación que es lo que están haciendo dos personas ahora mismo en las
dependencias de Tenencia de Alcaldía. Haciendo una transferencia al archivo municipal,
y preparando, lo que es un elemento que teníamos pendiente hacer y se está realizando.

Traslado no significa cambios. Un cambio significa cuando a una persona la
modifican sus condiciones sustanciales del puesto de trabajo, en este caso no es así. Que
yo sepa el funcionario tiene un puesto de trabajo, y tiene un puesto de trabajo y lo presta
donde corresponda, de acuerdo con su categoría, y no se ha modificado ninguna
condición. Cuando yo le he dicho a usted que no se ha producido ningún cambio, es
real, no se ha producido ningún cambio, se ha producido... se producirán traslados, que
no es lo mismo, los cambios no se mantie... no se han realizado.
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Vamos a aprovechar también, le voy a recordar una cosa emm... a ver... el
registro es telemático, el Registro desde cualquier punto del municipio, cualquier
edificio público accede al Registro inmediatamente, yo accedo desde la EMV al registro
de todo el ayuntamiento. Desde el casco, desde la oficina que hay aquí en la Oficina de
Atención al Ciudadano se accede al Registro, desde Urbanismo se accede al Registro.

La tramitación de los expedientes, no hace falta llevar los papeles, hace ya un
poquito de tiempo que en algunos casos la tramitación de solicitud de informes y demás
se hace vía PAC, y en este sentido, y vamos a poner además un puesto de acceso a la
información digitalizada de los archivos.

En resumen, entendemos que el cambio beneficia a la tramitación, va a
beneficiar al servicio de urbanismo, y yo creo que es que es tan sencillo como eso. Hay
que ponernos a colaborar, y le voy a decir una cosa, tenemos una ordenanza aprobada
por este pleno de tramitación de licencias urbanística, que va a generar unas
modificaciones importantes en el procedimiento, ordenanza que usted conoce que ha
informado, vamos... que ha tratado, que ha tramitado y de la que ha informado y ha
entendido y se aprobó por unanimidad, con lo cual también ha estado de acuerdo.

Eso implica grandes modificaciones, modificaciones que se están poniendo en
marcha y que se darán, verán la luz pero inmediatamente en cuanto vamos poniendo
paulatinamente, los diferentes trámites se están poniendo en marcha.

Es que yo no entiendo esta preocupación, porque la preocupación del traslado de
las personas, vamos a ver, le voy a decir una cosa, ¿sabe cuantas quejas se han realizado
en todas estas tres semanas, quiere que le diga cuantas quejas han venido?. Una. Una
sola queja por una información equivocada, no se ha producido ni una sola queja más.
Entonces yo no sé si usted tiene noticias de otras quejas lo que tiene que hacer es
tramitarlas, porque a nosotros no nos ha llegado ninguna, por la vía correspondiente, no
tengo ni una sola queja en ese sentido. Es decir, bueno, pues los ajustes normales de un
traslado, pero la gente que vive en el centro está encantada de poder acceder a los
servicios tan cerca y no tener que trasladarse a urbanizaciones.

En este sentido yo creo, no sé si le queda alguna respuesta más pendiente pero
vamos, no tenemos ningún problema, y le voy a decir otra cosa con respecto a lo del
pago por Tesorería, en Tesorería se paga solamente aquellas historias, aquellos importes
que son menores de 500 euros por un tema de las bases de ejecución, en el 99, no vamos
a decir el 99, en el 92,5% de los casos las autoliquidaciones se pagan vía banco. Vienen
con la carta de pago de un ingreso efectuado en un banco, por datáfono en caja se paga
un 8%, fundamentalmente son las multas y no es el caso de urbanismo, con lo cual la
gente se informa, recibe su documentación, se va a un banco, paga su autoliquidación,
se informa a los servicios técnicos que están en el mismo sitio que urbanismo y tramita
su expediente, es que es tan sencillo como eso.

Yo francamente no sé, parece que...
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SR. ALCALDE: Un minuto Sra. Concejala.

SRA. REBOIRO MUÑOZ: ...ha considerado como un elemento super fundamental, yo
no tengo ningún problema en decirle pero es una competencia que el Gobierno
Municipal organizar los servicios municipales de la forma que considera más
conveniente para prestar un mejor servicio público, y en está línea es lo que hemos
hecho. Nada más, gracias.

SR. ALCALDE: Gracias Sra. Concejala. Los Grupos.

No, responde usted, ella y luego los Grupos.

Sí, dos minutos.

SRA. CARAZO GÓMEZ: Vale, pues voy a intentar, porque claro es que cada vez que
habla hay nuevos aspectos.

Muy rápidamente lo que usted sigue insistiendo que no ha habido cambio en el
departamento de urbanismo, uno ha ido a Hacienda y otro a Recursos Humanos. Me
alegrará que le explique a los trabajadores que eso no es un cambio en el departamento
de urbanismo, yo no estoy diciendo en la función del funcionario valga la redundancia
por un lado. ¿Me está usted diciendo y aquí asegura que queda grabado que ahora
mismo no se está teniendo que hacer el traslado físico de expedientes de la empresa
municipal al ayuntamiento?, porque me gustaría que lo volviese a repetir y reiterar, y a
asegurar con contundencia, porque entonces a lo mejor es que se está tramitando mal
desde las concejalías y usted tendrá que decir que eso que están haciendo a día de hoy
no es necesario, y que aquí hay un error. Explíquelo o deje otra vez claro y contundente
que no es así.

Si, sí que estaba pensado y no era improvisado, la planificación ha fallado,
porque no se puede estar 3 semanas con todo paralizado, en boca de los propios vecinos
y vecinas, incluso de los propios funcionarios que no tenían la capacidad de poder
gestionar porque no estaban ni los equipos, ni estaba el registro, ni había tantas otras
cosas.

Que los motivos han sido que han querido ustedes centralizar en el Atrio todo,
pues hombre si esos motivos son suficientes para que a pesar, insisto, de toda la
repercusión que conlleva la ciudadanía que sí que la es esté una mañana allí en el área
de urbanismo, o esté una mañana en el entorno del 010 y vea todos los expedientes que
se tramitan y todas las dificultades que está habiendo para así, así verlo, y si eso ha sido
suficiente a parte de eso para dilapidar la conexión real que había entre áreas tan
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dependientes como son Tesorería, Medio Ambiente y Urbanismo, pues oye, no pasa
nada, pero es que lo que me alucina, lo que me asombra y me preocupa es que usted
mantenga aquí contundentemente que no ha habido cambios en el departamento, que
además no está afectando a los vecinos, le traeré, no se preocupe le voy a decir que
vayan a su despacho para que le expliquen y así puedan por lo menos tramitarlo.

La mañana del otro día que fui a intentar tramitar había tres vecinos que habían
tenido que visitar Tesorería, Medio Ambiente, Urbanismo, y tenían que volver
nuevamente a Medio Ambiente, para el depósito por si le interesa de escombros. En
prácticamente todas y cada una de las licencias de obra.

Por lo tanto espero que de verdad, estas preguntas que le he hecho las clarifique
nos diga nuevamente si es verdad o no todo esto que le he planteado y que usted ha
hecho contundentemente que es falso, y de verdad que todas estas incidencias, que las
hay Sra. Concejala, si yo no estoy en contra de que esté en un sitio o en otro, yo no
quiero que los vecinos se vean afectados por una decisión que en lugar de beneficiar está
perjudicando, porque está dificultando la operatividad tanto en la tramitación como en la
facilidad a la hora de mediar entre la conexión de todas las concejalías que siempre
están involucradas en prácticamente todas las licencias de actividad, licencias de obra
menor, de obra mayor y que ahora están segregadas y distanciadas. Y es real que se está
así, bloqueando o dificultando la tramitación, y por lo tanto en el tiempo se prolonga.
Gracias.

SR. ALCALDE: Gracias Sra. Concejala. ¿Los Grupos?.

El portavoz del Grupo Popular, D. Jesús.

SR. GONZÁLEZ ESPARTERO: Gracias Sr. Alcalde.

Antes de empezar mi intervención decirle al Sr. Alcalde que me ha gustado la
“chuleta” que tiene usted con los acuerdos de la Junta de Portavoces. Busque porque
también pone que el Alcalde no cerraría dos puntos con intervención que reabriera el
debate.

(Habla el Alcalde pero no se escucha lo que dice)

Perfecto. Recuérdelo de todas maneras.

Ya en el debate de la interpelación, nosotros con nuestros dos minutos, vamos a
ver Sra. Reboiro, ustedes tienen todo el derecho del mundo a organizar el ayuntamiento
como el gobierno considere, ¡faltaría más!. Pero yo sí quiero recordarle que estamos a
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siete meses de unas selecciones, o sea que los cambios que ustedes hagan tienen una
vigencia máxima de siete meses.

Y lo digo por una cosa, porque está claro que el cambio de urbanismo a la EMV,
al edificio Atrio, muy legítimo pero poco eficaz.

Y ya como estamos en horario adulto y no infantil pues vamos a decir las cosas
claras, lo que esperamos que no siga sucediendo, porque ya los vecinos han sufrido
durante “muuuchos” meses, año y medio, sus guerras internas, es que esta serie de
cambios los futuros o eso que el Alcalde alguna vez nos ha dicho, y me ha dicho a mí
personalmente, o se ha dejado caer, de las modificaciones de la RPT, no sean mas que
pasar a cuchillo a aquellos trabajadores municipales que no les han sido leales y premiar
a los que sí lo han sido.

Creo que lo he dicho con suficiente claridad porque no nos vamos a andar a estas
horas de la noche con más retórica.

Yo insisto el cambio al edificio Atrio de urbanismo es legítimo, ustedes pueden
tomar las decisiones que quieran. Recordarle una vez más que ustedes son un gobierno
que ha tomado el mando del Ayuntamiento a un año de las elecciones, con lo cual
piensen ustedes que todos los cambios que hagan tendrán una vigencia de entre 7 y 5
meses, y eso también es gestionar, Sra. Reboiro. Muchas gracias.

SR. ALCALDE: Gracias Sr. Concejal. Cierra la Concejala, dos minutos.

SRA. REBOIRO MUÑOZ: Voy a recordar una cosa, el traslado que se realiza a las
oficinas del edificio Atrio se hace previa consulta y tramitación con los representantes
de los trabajadores. Se genera incluso una Asamblea previa con los trabajadores y con la
Dirección del Departamento de Urbanismo y con Alcaldía. Con los representantes de los
trabajadores, sí, no hay nada que objetar.

Yo les pediría a todos por dar un mensaje de... de tranquilidad, porque me parece
a mí que estamos dando un mensaje de desastre que no es cierto, no se corresponde con
la realidad.

Les pediría que para poder valorar si efectivamente algo va a durar seis meses,
siete meses o ha sido una decisión acertada y eficaz nos demos un tiempo prudencial
para hacer esta valoración. Yo no tengo ningún inconveniente en venir a este pleno en
un periodo de tiempo de un mes, dos meses, donde veamos cómo ha evolucionado esta
situación y lo aclaramos y demás. No me van a doler prendas en reconocer si nos hemos
equivocado en tomar tipo de medidas de corrección, no en las... no en el cambio de
edificio que entiendo que va a ser algo muy positivo y va a ser algo beneficioso en su
conjunto porque ponemos en valor un edificio público y se unifican unos servicios
municipales, a partir de ahí lógicamente los fallos, los errores, lo que pueda haber, estaré
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encantada de escucharlo y de aquellas cuestiones que sean susceptibles de ser
mejorables mejorarlas, sin ningún problema.

Y luego, vamos a ver... yo... yo no sé cómo me puede decir, de verdad, Sr. Jesús
Rafael, que pasamos a cuchillo a nadie, yo dígame ¿a quién cómo Concejal de
Urbanismo he pasado yo a cuchillo?, vamos que estoy alucinada con esta afirmación que
se dice en un pleno. Me parece fortísimo porque creo que son acusaciones muy serias,
muy graves, bastante mas que otras que se plantean y esto me parece que son palabras
mayores.

Tomar represalias, y pasar a cuchillo, que me imagino que lo que significa es que
se han tomado represalias contra alguien, a mí me gustaría que a mí me lo dijera
exactamente con nombres y apellidos quien, porque si no le voy a pedir que se retracte
públicamente porque tendrá que asegurar eso que está diciendo y decirlo con nombres y
apellidos. Porque eso le digo categóricamente que no es cierto, eso es mentira, jamás,
los funcionarios tienen su trabajo, nosotros tenemos el nuestro y hacemos nuestra
política con mayor o menor acierto, y a su gusto o no a su gusto, eso depende. El gusto
de la política que nosotros efectuamos se valida efectivamente como usted bien ha
dicho, pues dentro de seis o siete meses se validará y veremos a ver, esa es la realidad,
pero desde luego no le voy a aceptar que me diga que yo he pasado a cuchillo a ningún
funcionario porque eso es mentira, ni este Gobierno Municipal, ni este Gobierno
Municipal a tomado represalias contra ningún funcionario. Nada mas gracias.

11º.-INTERPELACIÓN PRESENTADA POR D. JOSÉ CARLOS QUERENCIAS
GARCÍA(GRUPO MUNICIPAL MIXTO).

SR. ALCALDE: Bien gracias Sra. Concejala. La siguiente interpelación presentada por
D. José Carlos Querencias García del Grupo Mixto. Concejal, cuando quiera.

SR. QUERENCIAS GARCÍA: Muchas gracias Sr. Alcalde.

Es un hecho que en el Municipio existe una Infraestructura Pública que ya hace
unos años fue abandonada en su proceso de construcción, quedando pendiente de
finalizar y pasar a ser un servicio público para todos los vecinos de la ciudad.
Lógicamente el Grupo Municipal de Ciudadanos (CCR) de Rivas, se refiere a la
Biblioteca Municipal que a día de hoy sus vecinos no hemos visto sus puertas abiertas.

La citada Biblioteca Municipal que en su día fue ocupada ilegalmente por un
grupo de personas que la autodenominaron BOA (Biblioteca Ocupada Autogestionada),
para este Grupo Municipal más bien BOI (Biblioteca Ocupada Ilegalmente), presenta
actualmente una versión de Edificio sucio, con vallas tiradas, suciedad, abandono... y
otra serie de imágenes que delatan una situación de dejadez por parte del Ayuntamiento
de Rivas-Vaciamadrid.
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No son pocas veces las que, en este Pleno Municipal se ha preguntado por la
situación en la que se encontraba este edificio público y el porqué se ha seguido
permitiendo por parte del anterior Alcalde y ahora por el actual, esa situación ilegal y de
abandono, suciedad y peligro que presenta actualmente.

Es por ello que este Concejal como Portavoz del Grupo Municipal de
Ciudadanos (CDR) de Rivas, quiere saber, ¿Qué medidas se están tomando o se van a
tomar para encauzar esta manifiesta ilegalidad y los problemas, quejas y denuncias que
está provocando de la vecindad así como la imagen que se está trasladando a los
ciudadanos y a todas aquellas personas que visitan la ciudad y pasan por allí, imagen
que lógicamente no es muy positiva para nuestro Municipio?.

En definitiva, como he comentado en la interpelación, este edificio público que
paró su construcción hace unos años por incumplimiento de la Comunidad de Madrid en
sus condiciones, pero que luego posteriormente el Gobierno Municipal de Izquierda
Unida ha permitido ese abandono, esa dejadez, y esa situación de ilegalidad totalmente
permanente. Ese edificio público lógicamente ya desde hace bastante tiempo, pero ahora
actualmente es un peligro y es problema para esta ciudad.

Por eso, le pido al actual Alcalde, que tome las medidas oportunas para que
restablezca una situación de normalidad tanto en el vecindario, con sus quejas vecinales
y múltiples, como en la situación de la infraestructura y pueda ser dotada, si puede ser
dentro de los recursos económicos que considero que si no se puede no se puede, pero
que se haga el esfuerzo para, reitero, se pueda vivir una situación de normalidad y no
una situación de caos y de desidia para todas aquellas personas que pueden circular,
andar, por el entorno. Muchísimas gracias.

SR. ALCALDE: Gracias Sr. Concejal. Le contesta el Concejal de Cultura.

SR. GARCÍA CORRALES: Gracias, buenas tardes de nuevo.

Bueno, yo querría agradecer que se traslade a este... a este pleno este asunto, es
una asunto que ciertamente interesa, inquieta, preocupa a muchos vecinos y vecinas de
la ciudad, especialmente del barrio centro de la misma, y que hemos hablado ya en otras
ocasiones pero nunca está de más, y en esta ocasión por dos razones, en primer lugar
porque a pesar de que cómo digo en otras ocasiones hemos hablado de los motivos por
los que se encuentra la obra paralizada, el estado de la misma, e incluso el estado de
negociaciones y presiones en su momento puntual, además de eso, podemos anunciar en
este pleno que hemos conseguido desbloquear esta situación y retomado los trabajos de
la mano de la Comunidad de Madrid, para la puesta en marcha de un equipamiento tan
necesario.
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La situación de abandono quiero recordarlo muy... muy brevemente, tiene dos
caras, en primer lugar el... la situación de imposibilidad de legalizar la instalación
eléctrica del edificio finalizado, de la parte de las obras finalizadas, por la situación de
concurso de acreedores de quiebra de empresa a la que la Comunidad de Madrid
adjudicó las obras, existe un impago a la subcontrata de la instalación eléctrica, y eso
impedía que se entregase la documentación necesaria para poder legalizar la instalación,
lo que significaba que a pesar de tener una parte del futuro edificio acabado y de ser ya
titularidad municipal se pudiese poner en uso. Y por otra parte, también lo comentaba en
Sr. Querencias, por el incumplimiento de la segunda fase del PRISMA por parte de la
Comunidad de Madrid.

Un inciso antes de avanzar sobre la situación en la que estamos en este
momento, se habla de las... de la situación de ocupación, se hacen algunas apreciaciones
que quisiera de alguna manera matizar, porque este Ayuntamiento no ha permitido
ninguna dejadez en ese sentido y no ha incumplido sus obligaciones legales como titular
de esa parte de la obra finalizada.

Tal y como nos indicaron los Servicios Jurídicos municipales procedimos a
informar y a poner en conocimiento de la Guardia Civil el hecho de la ocupación, y esto
tiene un recorrido a partir de ese momento que no depende del Ayuntamiento. En todo
caso desde el primer momento hemos querido trasladar a las personas ocupantes, a los
ocupas de la biblioteca que nuestra prioridad es buscar una salida para sacar adelante un
equipamiento necesario, un servicio público necesario para esta ciudad, también con
sinceridad evitando una confrontación estéril, porque aunque nos ha podido llegar a
preocupar somos conscientes que el verdadero problema de ese edificio no es la
ocupación sino que no esté cumpliendo el papel y el servicio público para el que fue
proyectado, planificado y que es tan necesario.

Voy terminando, y volviendo a la situación actual cómo decía en el mes de julio
conocimos que se había producido el desbloqueo por parte de la Administración
Concursal del pago a la empresa instaladora eléctrica, esto hizo que nos sentásemos la
Sra. Concejala de Urbanismo y yo mismo en primer lugar en el mismo mes de julio con
represen... con responsables políticos de la Dirección General de Cooperación con la
Administración Local de la Comunidad de Madrid, hubo una segunda reunión en
septiembre en la que se incorpora también el Sr. Alcalde, y eso ha permitido, ehhh...
bueno pues llegar a un acuerdo de cómo damos una salida próxima y que estamos ya
trabajando en ello al equipamiento.

Esto se ha traducido en un equipo técnico municipal que está trabajando en el
proyecto que así lo permita y que está formado por personal de la Red Municipal de
Bibliotecas y de Urbanismo, que están trabajando coordinadamente con trabajadores de
la Comunidad de Madrid y de Arpegio que es el organismo autónomo de la misma
encargado de las obras.

El objetivo es el acondicionamiento de la parcela, la reparación de los daños del
abandono del edificio desde 2010 haya podido provocar, que según un informe técnicos
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de la propia Comunidad de Madrid que se personaron allí para hacer una inspección a
final del curso pasado, no son muy cuantiosos, y la dotación de los medios informáticos,
de mobiliario, de fondos bibliográficos y documentales, de equipamiento en general que
permita poner en marcha el equipamiento.

No tenemos aún una fecha cerrada ya que se está definiendo ese proyecto y el
calendario que lo harán posible, y preferimos ser prudentes porque lo que toca ahora es
concentrarnos en ese trabajo que permita tener una idea más clara de plazos, antes que
generar expectativas que en el manejo de los tiempos nos obliguen a matizar en un
asunto sobre que los vecinos y vecinas entendemos que lo que quieren ya es una
solución definitiva y clara, y no titulares. Nada más, gracias.

SR. ALCALDE: Gracias Sr. Concejal. Sr. Querencias.

SR. QUERENCIAS GARCÍA: Gracias Sr. Alcalde, es de agradecer que el Portavoz de
Izquierda Unida hable de que se ha desbloqueado la situación con la Comunidad de
Madrid, es de agradecer su planteamiento de que se va a dar por concluida esta situación
de abandono, de dejadez, de suciedad que hay, que tiene esta parcela de ese edificio,
pero y no es una apreciación, tiene una situación de ilegalidad, es decir si no voy a
hablar de otra persona voy a hablar por ejemplo de mi, yo voy y me meto en una parcela,
en un edificio, tarda la policía local y la guardia civil en sacarme, yo creo que no llego ni
a entrar, es decir que usted me diga que no depende del Ayuntamiento que ha remitido a
la guardia civil, con lo cual lo que acabo de entender creo que me he confundido y lo he
entendido mal, es que se ha pasado la papeleta a los cuerpos de seguridad, a la guardia
civil, no ha mencionado a la policía local, y a la policía local, porque el Ayuntamiento lo
ha notificado, cuando consta que hay bastantes quejas vecinales y hay una especie de no
entrada, no ida de los servicios de seguridad, tanto de la policía local como de la guardia
civil y lógicamente lo que voy a decir no lo puedo demostrar pero sí es cierto que
pudiera ser el caso de que hubiera órdenes, pudiera ser que ese edificio ni tocarlo,
¿vale?.

Dice usted que hay que ser prudente en los tiempos, vamos a ver este edificio
está ocupado ilegalmente de hace, de hace ya unos años, si ser prudente es otros dos
años, pues no quiero ser prudente, yo no quiero ser prudente, ese edificio está ocupado
ilegalmente, ¿vale? y si ustedes han desbloqueado la situación con la administración
autonómica, es decir por lo tanto se puede empezar, se puede continuar el proceso de
construcción y que los vecinos vean una biblioteca municipal y no una parcela ni una
escombrera, ni vallas tiradas, etc., etc., etc., y con personas que me parece lícito que
ellos puedan pensar... que yo no me meto en eso, lo que me meto es que están
ilegalmente en un edificio público, aunque dentro hagan verdaderas maravillas, pero
están ilegalmente, como yo estaría ilegalmente si me meto en una parcela y eso no, yo
no soy prudente en ese caso porque podría ser prudente en ese caso, podría ser prudente
si esa ocupación hubiera sido antes de ayer o hace un mes, pero es que no es el caso,
entonces no le puedo entender que me diga que hay que ser prudente, esa situación hay
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que desbloquearla, hay que darle el servicio a los vecinos y señores pues yo lo siento
mucho y si hay personas que están ocupando ilegalmente pues los cuerpos de seguridad
bajo unas órdenes tendrán que sacar a esas personas, y punto, como me sacarían a mí,
muchas gracias.

SR. ALCALDE: Gracias Sr. Concejal, le responde el Concejal. No, le responde el
Concejal y luego los Grupos. Sí, le responde el Concejal, los Grupos y cierra el
Concejal. Cuando quiera.

SR. GARCÍA CORRALES: No sé yo a mandar, es que creo que se ha hecho antes así,
no sé.

SRA. JIMÉNEZ HERNÁNDEZ: Si se ha hecho antes... Ha respondido...

SR. ALCALDE: La chuleta, por favor, por favor, interpelación cinco minutos,
contestación cinco minutos, réplica dos minutos, contestación dos minutos, intervienen
los Grupos por dos minutos, y cierra el Gobierno, exactamente igual que lo hemos
hecho antes. Lo tenemos claro, tiene la palabra el Portavoz. Lo hemos hecho
exactamente igual.

SR. GARCÍA CORRALES: Yo no recuerdo como se ha hecho antes, yo me ciño...

SR. ALCALDE: Le agradezco al Grupo Socialista su interés en dirigir el debate en el
Pleno pero por eso tengo una chuleta, porque yo a veces me equivoco y estoy
siguiendola fielmente, la que pone en el reglamento. Tiene usted la palabra. Dos
minutos.

SR. GARCÍA CORRALES: Muchas gracias, yo respecto a la..., insisto, respecto a la
permisividad y respecto a la prudencia, la prudencia hablaba en el manejo de los
tiempos de dar un plazo respecto a la apertura del servicio público de la biblioteca, a eso
me refiero, estamos con los contactos retomados y con los trabajos en marcha para
definir el proyecto que permita que esa biblioteca, pues viera la luz con el servicio
público que se necesita, que necesita la red municipal de bibliotecas y que necesita la
ciudad en su conjunto y especialmente ese barrio y a eso me refería, de acuerdo en no
generar expectativas que luego queramos matizar, de momento, debida cuenta a
información cuando ese proyecto esté cerrado de los plazos concretos, ¿no? En todo
caso efectivamente ante un hecho que es ilegal y que nos manifiestan y así nos
aconsejan los servicios jurídicos, que por tanto hay que tomar las medidas que
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legalmente corresponden, no se trata de pasarle la patata caliente a nadie, se trata de que
eso lo que significa es poner una denuncia y ponerlo en conocimiento de la guardia civil.

Y por otro lado la permisividad respecto a determinados actos o actividades de los que
hemos podido tener constancia con antelación y que desde otros servicios municipales
se ha podido tener la preocupación y así se ha informado técnicamente que podían
suponer algún riesgo de seguridad por ejemplo, se han tomado también las medidas
pertinentes a ese respecto, ¿no?. En todo caso, como insistía nuestra prioridad siempre
ha sido que el objetivo era y el problema de verdad de ese edificio, y de hecho yo me he
sorprendido mucho que de repente le preocupaba mucho el estado en que se podía
encontrar, incluso el impacto de la ocupación en el mismo, después de permanecer
impasibles ante el abandono y el incumplimiento por parte de la Comunidad de Madrid,
en este caso para nosotros la prioridad es que ese edificio vea la luz como una biblioteca
pública, como la biblioteca central de Rivas-Vaciamadrid, y por último indicarle que eso
será así y que bueno que no cederemos ante ningún posible inconveniente que nos,
impedimento que nos encontremos porque entiendo que en esa lógica vamos a estar
todos y todas. Nada más.

SR. ALCALDE: Gracias Sr. Concejal, ahora sí por los Grupos dos minutos. D. Adolfo
por el Grupo Socialista.

SR. GARCÍA ORTEGA: Sí, bueno desde el Grupo Municipal Socialista tomamos nota
de la voluntad del Sr. Alcalde de autoregularse y reducir sus intervenciones en el Pleno,
lo digo porque como estamos en negociaciones, informo que hay una voluntad explícita
que ha quedado reflejada perfectamente en este Pleno en cuanto a autoregulación y
tomaremos en consideración en la próxima reunión del lunes seguramente como
referencia al Pleno a la hora de llegar a acuerdos.

La verdad es que en este hacer que ya tenemos del final yo producto de una
lectura apresurada de la interpelación del Sr. Querencias, había leído cuando decía ¿qué
medidas se están tomando, se van a tomar para encauzar esta manifiesta ilegalidad y los
problemas, quejas y denuncias que está provocando de la vecindad, así como la imagen
que se están trasladando a los ciudadanos y a todas aquellas personas que visitan la
ciudad y pasan por allí, imagen que lógicamente no es muy positiva para nuestro
municipio. Entendéis que para la Comunidad de Madrid, producto insisto de mi mala
lectura, porque la mala imagen, los problemas y la manifiesta ilegalidad es haber
realizado una construcción, que estaba acordada por cierto con dos fases, el doble de
tamaño que tenía esta biblioteca, la manifiesta ilegalidad es que no se construyera la
biblioteca y que se ha estado cerrada durante tanto tiempo, sin dotación y la
evidentemente problemas a la ciudadanía que no ha dispuesto de un servicio público tan
importante como la biblioteca, hace que nos parezca desde luego que la imagen que
damos a nuestro municipio es deplorable, por eso insto al Concejal, al que algunas
medidas ya las ha manifestado, decir que hay que reivindicar y que desde luego los
aspectos técnicos no pueden paralizar, y le insto desde este Grupo a que siga en ese
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esfuerzo y consiga que la biblioteca esté al servicio de la ciudadanía y de ese barrio en
concreto porque es una necesidad absolutamente sentida por todos los vecinos y vecinas
de este municipio.

SR. ALCALDE: Muchas gracias Sr. Concejal. Por el Grupo Popular D. Antonio.

SR. DE LA PEÑA ZARZUELO: Buenas noches en primer lugar, trataré con el mismo
cariño, D. Francisco Corrales a los Sres. ocupantes del edificio, ¿eh? con que usted ha
tratado a los Sres. ocupantes. Vamos a ver la primera cuestión que es evidente es que yo
creo que esto estará en un proceso judicial, ahora tenemos un problema, será el juez el
que decida, pregunto, pregunto, o sea que en cierto aspecto los tiempos pues ya están en
un juzgado, es así ¿no?, como no puede ser de otra forma.

Lo segundo es que es verdad que la Comunidad de Madrid se habrá portado muy
mal Adolfo, pero la responsabilidad de eso no tras..., si una cosa está mal no justifica
que se haga otra peor, y los Sres. ocupantes han hecho una cosa mala, entonces eso hay
que decirles a los Sres. ocupantes que se vayan porque no pueden entrar en un sitio que
no es, o sea yo creo que son problemas diferentes.

Y la tercera pues por poner un ejemplo, uno que ya viste canas y que tiene hijos
adolescentes y no tan adolescentes pues recibe buzoneos en su chalet con su hijo y dice
mira papá mañana nos invitan a una fiesta en la “boa” y si pagamos no sé cuantos euros
pues podemos ir, y además después nos lo dejan y limpiamos. Bueno pues hay una
actividad económica, pero es que hay un peligro, es que eso está pasando, entonces los
Sres. ocupantes tienen una actividad económica y habrá que actuar contra la actividad
económica también y dicho esto me alegro de que se esté solucionando todo y
esperemos a ver ahora que dice un juez, muchas gracias

SR. ALCALDE: Gracias Sr. Concejal, ahora si que cierra por dos minutos.

SR. GARCÍA CORRALES: Bueno yo celebro la alegría del Pleno por las noticias,
ciertamente queda todavía mucho por hacer, pero se han desbloqueado, se han retomado
sobre elementos concretos los trabajos y digo que lo tenemos a punto de que esté
perfectamente encarrilado y podamos dar esos plazos que decía.

Yo no he dicho Sres. ocupantes, he dicho personas ocupantes y luego he dicho ocupas,
he utilizado indistintamente las dos expresiones, no tengo ningún problema, a usted le
debía hacer mucha gracias pero luego podemos volver a ver el Pleno y nos reímos
juntos, no tengo ningún problema.

En todo caso recordar lo que he dicho en la anterior réplica, recordar que cuando hemos
tenido conocimiento de determinadas actividades también ha actuado los servicios
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municipales para tomar cartas en el asunto, fundamentalmente vinculadas a temas de
seguridad y bueno que de lo que se trata aquí, como insistía es ni siquiera en recrearnos
de quien tiene más culpa o menos, yo desde luego hubiese agradecido un papel más
proactivo del Grupo Popular también de Rivas en esta tarea, que parece que
descubrieron que existía una, una, sí...

...No lo digo por gestiones en concreto lo digo por la preocupación, que las desconozco,
no digo que las haya habido o no las haya habido ¿eh?, digo porque la preocupación
parece que se despierta cuando, cuando después de llevar aquello más de dos años
abandonado se produce una ocupación por unos señores y señoras ocupantes y ocupas,
en todo caso, digo que celebro la alegría del Pleno por la noticia y rememos todos en esa
dirección, gracias.

12º.-COMPARECENCIA DEL CONCEJAL D. RAÚL SÁNCHEZ HERRANZ A
PETICIÓN DEL GRUPO MUNICIPAL POPULAR.

SR. ALCALDE: Gracias Sr. Concejal tenemos una comparecencia del Concejal Raúl
Sánchez Herranz a petición del Grupo Municipal Popular, así que el autor de la
solicitud, la chuleta sí para que no se nos olvide, gracias Antonio, no, estoy hablando del
ROM no hemos todavía hecho... Son cinco minutos el autor de la solicitud, sí, el
compareciente interviene por diez, intervienen los Grupos por diez, a los que le voy a
pedir que intenten reducir el tiempo y el compareciente cierra por diez.

Así que quien va a..., es que es una comparecencia no es una interpelación. ¡Ay! Perdón.

SR. GARCÍA CORRALES: Habíamos acordado que reducíamos los tiempos, en todo
caso los que ha dicho son máximos, o sea...

SR DE LA PEÑA ZARZUELO: Cinco, lo dejamos en cinco, ¿no?

SR. GARCÍA CORRALES: Sí.

SR DE LA PEÑA ZARZUELO: Perdón, pues... pues entonces me, Sr....

SR. GARCÍA CORRALES: Dos turnos de cinco.
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SR DE LA PEÑA ZARZUELO: Sí, no... perdón Sr. Alcalde, que lo que habíamos
acordado en la Junta de Portavoces, ¡a ver si yo lo he entendido mal!.

SR. ALCALDE: Sí...

SR. DE LA PEÑA ZARZUELO: Eran 5 minutos del Grupo que pide la
comparecencia, 10 minutos del compareciente, 5 minutos de los Grupos incluido el que
pide la comparecencia y 5 de cierre del... El Grupo proponente, digamos, tenía dos
turnos, de acuerdo gracias.

SR. ALDALDE: Pues... ¿va a ser usted don Antonio?. Pues tiene la palabra.

SR. DE LA PEÑA ZARZUELO: Bueno en primer lugar buenas noches de nuevo.

La comparecencia del Concejal D. Raúl Sánchez Herranz a petición del Grupo
Municipal Popular para explicar su gestión en las diferentes adjudicaciones y prórrogas
de los expedientes de contratación de tenis, viene justificada porque ha faltado a la
verdad, ha dicho verdades a medias o ha ocultado datos a los ripenses cuando hemos
realizado estas preguntas desde el pleno de abril de 2014, y anteriormente en noviembre
de 2008.

Sólo me falta por conocer las motivaciones de dichas inexactitudes, si lo hace
por defensa propia o de su gestión o para salvaguardar a su jefa y actual candidata a la
Presidenta de la Comunidad de Madrid por Izquierda Unida Dª Tania Sánchez Melero.

La mala gestión o la gestión viciosa del control de los expedientes 81/06 y
161/08, es obvia a la luz del análisis de los documentos que he examinado, así que me
centraré fundamentalmente en estos dos expedientes aunque no en exclusividad. Trataré
de demostrar que existe una presunta prestación continuada del servicio desde el año
2000 al año 2014, que presuntamente usted conocía a los representantes legales de
ambas empresas, que presuntamente usted conocía la vinculación legal de D. Rafael
Martínez Niza con la empresa Sport and Tennis cuando era este funcionario, y que es
evidente no adoptó medida alguna para evitar su concurso y apartarle de los mismos,
que presuntamente Dª Sánchez Melero estaba al tanto de los contratos 81/06 y 161/08,
que presuntamente el número de empresas perjudicadas por la concesión de estos
contratos, a pesar de sus afirmaciones, se acerca al número de 20 mercantiles, que no
compartimos ni entendemos la actitud del Ayuntamiento y nuestro representante en el
acto de rescisión de contrato D. Santiago Anes al aceptar la argumentación de la
mercantil de que no ganan suficiente dinero.

Presunta prestación continuada del servicio. Los servicios de asistencia técnica
para las escuelas de tenis y padel vienen presentándose de forma continuada por dos
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empresas Sport & Tennis y Sport and Racket Professional Service desde al año 2000
hasta la actualidad. El montante económico de la operación se encuentra en el entorno
de 1.600.000 – 2.000.000 euros, estamos hablando de seis contratos de cuantía mayor y
de catorce contratos de cuantía menor aunque me consta que por lo menos estén otros
tres o cuatro que no me han dado.

Ambas empresas pertenecen al mismo administrador único D. Luis Jorge García
San Cristóbal, el responsable político que aparece en las firmas de todo tipo de
documentos desde 2003, sean pliegos, providencia de gastos, decretos... es D. Raúl
Sánchez Herranz, y desde 2007 a 2011 como responsable del Área Dª Tania Sánchez
Melero.

Presunto conocimiento de los representantes de la empresa. Las firmas de D.
Raúl Sánchez Herranz aparecen junto con los representantes de los contratistas, D.
Rafael Martínez Niza y D. Luis Jorge García San Cristóbal en no menos una decena de
documentos, luego presuntamente conocía la condición de ambos como responsables de
la primera mercantil, y consecuentemente faltó a la verdad al no decir toda la verdad en
boca de su actual Jefe del Área D. Francisco Corrales, afirmando rotundamente que se
desconocía que D. José Luis Jorge García San Cristóbal fuera el mismo administrador
único para ambas empresas, al menos sabían que lo era de una.

Asimismo la responsable del Área Dª Tania Sánchez Melero, junto con el
Concejal de Deportes Raúl Sánchez, firman la providencia de rescisión de contrato
81/06 el 10 de noviembre de 2008. Fruto de ese acta de rescisión de la misma fecha que
D. Santiago Anes es el actual coordinador del Gobierno, de este Gobierno, debe
presentarle para ejecutar dicho acto, pues bien, el mismo día 10 de noviembre D.
Santiago Anes, D. Raúl Sánchez, y Dª Tania Sánchez, están firmando la providencia de
gastos de la nueva licitación que dará lugar a la firma del contrato el 02 de febrero de
2009, dos meses más tarde.

Presunto conocimiento de Tania Sánchez Melero sobre el asunto. Además de
estos contratos Dª Tania Sánchez Melero vuelve a intervenir en el proceso en la
providencia de gastos de la prórroga del 13 de .... del 2010.

SR. ALCALDE: Un minuto Sr. Concejal...

SR. DE LA PEÑA ZARZUELO: Así que Dª Tania Sánchez Melero conocía o debía
conocer que era el administrador único de ambas empresas y que... ya que interviene los
procesos de rescisión de contrato de providencia de gastos del 1/61, del contrato 161/08
y de la prórroga del contrato 161/08 en enero de 2010. Y debe ser la Sra. Tania Sánchez
Melero quien ordena a D. Santiago Anes que en representación del ayuntamiento vaya a
dialogar con la empresa Sport and Racket y cierre el acta argumentando el porqué.

Conclusión:
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Los datos y las evidencias son claras y contundentes, presuntamente de forma
continuada se han venido concediendo los contratos de las escuelas de tenis al mismo
administrador único, D. Luis Jorge García San Cristóbal a lo largo de 14 años, desde el
31 de diciembre de 2005 hasta el 10 de noviembre de 2008 D. Rafael Martínez Niza
Técnico Superior de Deportes de este Ayuntamiento y Jefe de Programación en aquella
época...

SR. ALCALDE: Ha consumido su tiempo Sr. Concejal, por favor termine.

SR. DE LA PEÑA ZARZUELO: Es propietario y apoderado de la firma.

Yo le hago las siguientes preguntas y se “...” según la intervención. ¿Cuándo
supo usted que su Técnico Superior de Deportes era propietario de Estándar... digo de
Sport and Tennis y apoderado hasta 2008?, ¿Cuándo informó usted a su Jefa Dª Tania
Sánchez Melero de tal circunstancia?, ¿Por qué aceptan ustedes la argumentación de la
mercantil para rescindir el contrato 81/2...

SR. ALCALDE: Sr. Antonio ha consumido usted de más su tiempo...

SR. DE LA PEÑA ZARZUELO: ¿Quién ordena a D. Santiago Anes ser el
representante del Ayuntamiento?, ¿Es D. Santiago Anes quién toma la decisión de
aceptar la rescisión del contrato?, ¿Va mandatado?, en tal caso ¿por quién?, ¿Por qué
ustedes por la misma cantidad de contrato del 81/06 vuelven a contratar el 61/08?,
¿Cómo explica usted que 15 personas de este Ayuntamiento no se den cuenta que de D.
Luis Jorge San Cristóbal firma todos los documentos?

SR. ALCALDE: Sr. Concejal yo le pido que cumpla con la norma...

SR. DE LA PEÑA ZARZUELO: ¿Por qué no ha actuado usted contra... o Tania
Sánchez Melero contra la empresa o contra el funcionario?. Muchas gracias, seguiré
explicando más detalles.

SR. ALCALDE: Yo les pido a los Concejales que tienen los derechos de hacer las
interpelaciones, y aquí se aclara lo que sea, que cumplan con las normas que todos
hemos establecido, y no solamente directamente hagan lo que les dé la gana, la
interpela... la solicitud de comparecencia le pide al Concejal la explicación de su gestión
de las diferentes adjudicaciones y prórrogas de los expedientes de contratación de los
servicios para impartir clases en la escuela municipal de tenis y padel, en las
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instalaciones municipales del Ayuntamiento de Rivas Vaciamadrid, a las empresas
Sport & Tennis Professional y Sport and Racket Professional Service, de los que han
sido responsable y es directo. Ese es el objeto de la solicitud de comparecencia,
independientemente aquí se han dicho otro tipo de cosas y yo le pido al Concejal que dé
las explicaciones al respecto tiene usted la palabra, D. Raúl.

SR. SÁNCHEZ HERRANZ: Buenas tardes a todos y a todas y bienvenido Marco
Antonio a este interesante Pleno con sus manías y presiones por parte de algunas
personas.

Comparezco en este pleno a propuesta del Grupo Municipal Popular para dar
cuenta de las gestiones realizadas en la Concejalía de Deportes durante el periodo en
que he sido responsable político de ésta, sobre los contratos realizados para la prestación
del servicio de la escuela de tenis y padel.

En primer lugar siento ser aburrido, pero como este señor insiste pues tengo que
relatar uno por uno todos los contratos que se han realizado.

En primer lugar los contratos de este servicio, que vienen siendo realizados
desde el año 1998 han sido los siguientes:

En el periodo sobre el que se solicita información 1998-2006 la empresa Sport
Tennis Professional Servicio es adjudicataria de 3 grandes contratos, expediente 571/99
primer contrato que se adjudica el 18 de enero del 2000 y abarca incluidas las
correspondientes prórrogas hasta junio de 2004, el contrato tiene como objeto exclusivo
el impartir clases de tenis en la escuela municipal y el expediente se adjudica por
3.753.000 pesetas. El 3 de abril del 2001 se realiza una ampliación del contrato debido a
la gran demanda de usuarios, se crean seis nuevos grupos de la Escuela Municipal de
Tenis, este contrato sufre una ampliación por un importe total de 901.600 el 3 de julio
de 2003, se procede a realizar una prórroga por un año e importe de 33.150,69€.

Expediente 304/04 este es el segundo contrato que se adjudica a la empresa el 3
de julio del 2004 y abarca hasta junio del 2006, el contrato se adjudica por 192.042,10€
este contrato se incorpora en una base de actividades que se iban demandando por parte
de la ciudadanía, en especial clases de padel y cursos de verano, evitando las
modificaciones con la realización de contratos menores.

Expediente 81/06 el tercer contrato se adjudica el 13 de junio de 2006 y abarca
hasta junio de 2008, el contrato se adjudica por 388.511,44€, con fecha 27 de mayo de
2008 se procede a realizar una prórroga por dos años con un importe de 425.024,62€, el
3 de diciembre de 2008 se resuelve el contrato previa petición de la empresa y por
mutuo acuerdo. En el periodo comprendido entre el año 2000 y 2004 se realizan varios
contratos menores con el fin de atender demandas que no se tenían cuando se realizó el
contrato referido al expediente 571/99, actividades de campaña de verano, a raíz de la
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construcción de seis pistas de padel se abre la posibilidad de actividades en esta
disciplina, pues tenían una gran demanda.

También se inician los primeros grupos de esta modalidad deportiva que se van
ampliando, pues casi cada mes había demanda de creación, así la empresa Sport Tennis
Professional se le adjudican diversos contratos menores en el periodo 2000-2004
actividades campaña de verano, campaña de verano año 2000 expediente 463/00 por
97.969 pesetas para impartir cursos de tenis de verano, campaña de verano 2001
expediente 390/01 por 158.360 pesetas para impartir cursos de tenis, de padel y de
actividades de piscina, actividad nueva esa temporada, aprovechando la apertura de las
pistas de padel en el Polideportivo Parque del Sureste, campaña de verano 2002
expediente 315/02 por 2.856,90€ por impartir cursos de tenis, de padel y de piscina,
expediente 318/02 por 5.300,35€ por impartir cursos de tenis y expediente 319/02 por
2.355,71€ por impartir cursos de padel, campaña de verano 2003 expediente 471/03 por
8.305,85€ por impartir cursos de actividades, de raqueta y campaña de verano, clases
escuelas municipales con motivo de la entonces reciente inauguración de las pistas de
padel municipales en el Parque del Sureste se adjudica el expediente 642/01 por
6.360,42€ para impartir clases en la escuela municipal de padel, en ese momento no
existía escuela de padel y por eso se hace el expediente, expediente 506/03 por
10.600,70€ para impartir clases de la escuela municipal de padel que sigue con demanda
creciente, expediente 778/03 por 8.480,56€ para impartir clases de la escuela municipal
de tenis que sigue con demanda creciente.

Inauguración con el antiguo parque del Sureste, con motivo de la inauguración
del polideportivo parque del Sureste a finales del año 2002 se realizaron varias
actividades con el fin de dar a conocer a los vecinos la instalación, en concreto se tenía
como objetivo al tener un muy buen parque de espacios deportivos para su uso, seis
pistas de padel, seis de tenis y un frontón, como actividad principal de inauguración se
programó un partido de tenis que disputaron Felix Mantilla, entonces en el top diez
mundial y Feliciano López, con el fin de realizar estas actividades se realizaron las
siguientes contrataciones, expediente 589/02 por 10.948,02 que tenía por objeto la
asistencia técnica de diversos aspectos relativos a la inauguración, así como la
organización del partido de exhibición mencionado.

Expediente 816/02 por 1.120 que tenía por objeto dar clases gratuitas de tenis a
usuarios con motivo de la inauguración del polideportivo Parque del Sureste. Torneo de
San Isidro de Tenis, con motivo de las fiestas de la ciudad se realizan dos contratos el
expediente 229/04 por 1.775 euros y el expediente 401/04 por 1.775 euros.

Después de la rescisión realizada por mutuo acuerdo y previa petición de la
empresa en diciembre de 2008 se abrió un nuevo proceso de contratación, éste se hizo
mediante concurso abierto para la contratación de la escuela de tenis y la escuela de
padel, me refiero al expediente 161/08 que se adjudica a la empresa Sport Racket
Professional Service el 21 de enero de 2009 y abarca hasta el 31 de enero de 2010, el
expediente se adjudica por 221.984,41 euros, con fecha 19 de enero de 2010 se procede
a realizar una prórroga con finalización el 30 de junio de 2010 por un importe de
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133.728,34 euros, la reducción es debida a que los servicios de verano se contratan
mediante otro procedimiento que engloban la campaña de verano, en 2010 se abre un
nuevo procedimiento de contratación el expediente 106/10 que se adjudica el 28 de
septiembre de 2010 y abarca hasta el 30 de septiembre de 2011, el expediente se
adjudica por 178.777,20 euros con fecha 06 de septiembre de 2011 se proceden a
realizar una prórroga con finalización al 30 de septiembre de 2012 por un importe de
188.441,86 euros, expediente 034/14 se adjudica el 29 de septiembre de 2014 y abarca
hasta el 30 de septiembre de 2015 el expediente se adjudica por 178.726,68 euros, este
contrato está actualmente en vigor.

Esta es toda la información de la que dispone la Concejalía de Deportes, creo
que le han facilitado todos los datos con bastante detalle, solamente decirle que si usted
no lo sabe, creo que eso ocurre en muchos ayuntamientos, a la hora de la firma de los
contratos no siempre, es decir, casi nunca, estamos conjuntamente el adjudicatario y el
Concejal, el Concejal lo firma por un lado y el adjudicatario lo firma por otro, y por lo
tanto yo le digo, sinceramente, conozco a representantes de la empresa pero no conozco
al Sr. que figura como apoderado de la empresa. Y de momento, luego después en el
siguiente turno ya le contestaré y por otro lado tenga usted cuidado porque hay una serie
de responsabilidades que usted está echando aquí sobre funcionarios y sobre otras
personas, usted sabrá lo que hace pero está acusando y por lo tanto luego tendrá que
responder ante esas personas.

SR. ALCALDE: Muchas gracias Sr. Concejal, ¿por los Grupos?. Cinco minutos

SR. MAGADÁN CUESTA: Creo que me he perdido la Junta de Portavoces más jugosa
que ha habido en toda la legislatura, porque sinceramente la mecánica, yo supongo que
habrán dejado lo mejor para las segundas intervenciones o por lo menos algo que
clarifique las cuestiones porque ha sido algo así como oye que hora es, manzanas traigo,
yo no sé si alguien se ha enterado de algo, sinceramente y lo digo con toda la prudencia,
fundamentalmente porque estamos en un momento en general, el dinero público, la
responsabilidad, la capacidad de contratación, es un elemento importantísimo y lo digo
con conocimiento de causa, pero si hay un momento en el que se está en el ojo del
huracán creo que es sinceramente un momento como éste, por tanto yo agradecería
alguna información que tenga que ver el motivo de este requerimiento de
comparecencia, yo tengo que serle sincero tampoco he acabado de, de comprender muy
bien que es lo que se dice, se han planteado algunas cuestiones muy serias, no creo
tampoco que la amenaza de vernos en los tribunales en este caso, aunque cada uno sea
muy legítimo, pero bueno hay que trabajar también esas cosas, tenemos que velar por
ellas pero yo creo que éste es un tema muy serio, muy serio sobre todo porque yo lo que
no acabo de saber es si de lo que se está acusando, y yo creo que hay que hablar en este
caso y perdóneme de los responsables políticos, que tienen su actual responsabilidad, es
verdad que hay otros que estuvieron y que ahora tienen otras responsabilidades y que, a
buen seguro todos les deseamos la mejor suerte del mundo, pero de lo que se está
hablando aquí en este caso, y por eso comparece el Sr. Concejal de Deportes en ese
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ámbito, es ¿había algún conocimiento?. Si es que yo he entendido bien cual es el motivo
de la comparecencia, había algún conocimiento parece ser porque de lo que se acusa, y
lo digo por tratar de traducirlo, a lo mejor me excedo ¿no?, pero yo no sé si lo que se
plantea es que la misma persona que era un Técnico, yo agradecería claridad en el
planteamiento y claridad en la respuesta, aunque sólo sea para saber exactamente de qué
es de lo que se está hablando, y luego se verán ustedes donde decidan, pero dado que es
un elemento de control al Gobierno, lo que se está planteando es ¿había un responsable
o un Técnico Municipal que tenía una responsabilidad directa en el Ayuntamiento, y al
mismo tiempo alguna participación en una empresa en dos… demás?. Pues habrá que
decir exactamente y yo agradecería claridad porque entre, y discúlpeme la confusión de
algunos datos, y el volumen de contratación, que sinceramente yo creo que es que lo que
dará respuestas será en la segunda, y yo por ese modelo ya no tengo posibilidad de
hablar, por tanto yo sí creo que esta ciudad quienes nos están viendo y quienes aguantan
aquí a esta horas se merecen una claridad, tanto en la pregunta como en la respuesta,
sobre todo para que todos sepamos de qué es de lo que se está hablando.

Y si desde luego algo necesita la política es transparencia, y claridad, y yo tengo
la convicción de que todos los que nos sentamos en este Pleno estamos convencidos de
que si no somos capaces de recuperar la credibilidad de la política más vale que
vayamos pensando en otras formas de organización social. Porque desde luego o
aclaramos todas y cada una de las cuestiones, por tanto, y me voy a terminar aquí, sean
ustedes más claros tanto de lo que se está diciendo como de lo que se va a contestar,
aunque sólo sea para que sepamos exactamente a qué nos estamos refiriendo. Gracias.

SR. ALCALDE: Gracias Sr. Concejal. Don Antonio, cinco minutos y le pido por favor
que se ajuste al tiempo pasado, ¿de acuerdo?.

SR. DE LA PEÑA ZARZUELO: Sí, Guillermo afirmo que la condición de apoderado
de Rafael Martínez Niza es no sólo de apoderado sino de propietario de la empresa hasta
el 05 de mayo de 2006.

Don Rafael “Rodríguez” Niza es el Técnico de Deportes que firma la
providencia de gastos que da el contrato, la prórroga del contrato 81/06 en ese año de
2008. Entonces le hice ya en su momento una pregunta al Sr. Concejal y digo que faltó a
la verdad en… me parece que fue el 24 de abril, abro comillas: “Este funcionario de
manera fehaciente y pública vende sus acciones y participaciones en esta empresa y por
lo tanto desde el 2006 ya no es representante de la empresa”.

Pues bien, te comento, que D. Rafael “Rodríguez” Niza es apoderado de Sport
and Tennis Professional Service, hasta el 19 de noviembre de 2008 según puede
verificarse en el BORME, anuncio 0530144 de el 19 de noviembre de ese mismo año.

Por lo tanto, lo que es más grave es que reconoce explícitamente en su
contestación que era propietario de la empresa a la que se… de la que se está hablando
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hoy. Y por lo tanto durante 5 meses actúa como Técnico Superior de Deportes siendo
propietario de la empresa y durante aproximadamente dos años, aproximadamente dos
años, es el apoderado general de esa empresa a la que él está “vigilante”.

Por cierto este señor es letrado municipal por Decreto desde el… Decreto
09/2012, y algo de leyes tiene que saber. Pero es que además faltó a la verdad cuando
dijo: “A mí me parece que bajo mi punto de vista evidente poner en duda la
honorabilidad de un funcionario simplemente porque usted ha leído cosas, o se las han
dado, pues bastante grave para el funcionario, y creo que merece un respeto este
funcionario, ya que no ha intervenido nada más que para la prórroga de un contrato”.

Y te digo es que la verdad es que este funcionario aparece en las firmas de 3
pliegos de contratistas con el Sr. Concejal, en los años 2003 y 2004, y en al menos en
otros 3 pliegos, por cierto firmados todos el mismo día, con D. José Ramón Martínez
Perea. Además el… en abril de 2008 con motivo de la prórroga del contrato 0181/06,
firma como Técnico Superior de Deportes siendo el Jefe del Departamento de
Programación, el informe de la … y firma como Técnico el informe de la Concejalía a
favor de la empresa que es apoderado.

Actuaciones disciplinarias que se han tenido contra este funcionario, NINGUNA,
es más, a lo largo de estos 5 años se le concede una licencia no retributiva desde el
01/11/2008 al 28/05/2009, justo cuando deja de tener una vinculación como apoderado
con la empresa, justo cuando se firman, se rescinde un contrato por decisión de la
empresa y se prepara la licitación de otro nuevo contrato, te diré que es habilitado de
Caja de Deportes desde el 01/07/2008 al 2009, y que actúa como Secretario Accidental
del Ayuntamiento hasta en 3 ocasiones, 2012, 2013 y 2014. Y si no es por la dura
oposición vuestra en estos momentos sería Consejero de la Empresa Municipal de
Servicios en representación del Ayuntamiento, así que algo le conoce, algo le tienen que
conocer, no digo mucho, pero algo.

Y entonces efectivamente, o una de dos, o estoy mintiendo o hay una
responsabilidad ética y política gravísima…

SR. ALCALDE: Un minuto Sr. Concejal.

SR. DE LA PEÑA ZARZUELO: … que el Sr. Concejal ha hecho, y efectivamente, si
miento me tendrán que llevar a los juzgados, pero tengo absolutamente fotocopiadas,
porque he pedido permiso, lo he hecho en forma y lo he hecho en tiempo, todos los
documentos donde aparecen las firmas y verifican todo lo que he dicho en este Pleno.
Muchas gracias.
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SR. ALCALDE: Gracias Sr. Concejal, me alegro de que tenga usted toda la
documentación porque eso es que efectivamente se le ha dado toda y se le ha permitido
hacer copias.

Yo lo que sí que quiero pedirle al Sr. Concejal que responda a lo que tiene que
ver con el objeto, aquí se está haciendo ahora un juicio sumarísimo a un funcionario
público que lógicamente se tendrá que… se tendrá que… no tiene nada que ver con el
objeto de la comparecencia por lo tanto le pido que responda. Va a responder él… va a
responder él…

SR. DE LA PEÑA ZARZUELO: No… no pero quiero aclararle una cosa, porque ya ha
hecho referencia dos veces, y creo que la petición de comparecencia es muy clara, es
explicación, que creo que todos los que estamos aquí sabemos lo que significa, de su
gestión.

Si, sí, siga… siga leyendo, en las diferentes adjudicaciones y prórrogas de
expedientes de contratación de los servicios para impartir clases en las “…”. Bien,
explicación de su gestión, sí, no una relación de contratos que me parece muy bien pero
eso es.

SR. ALCALDE: Mire usted, esta comparecencia como usted sabe, entregó… entró
fuera de plazo, igual que entró fuera de plazo la solicitud del Grupo Mixto y
establecimos que independientemente que entrara fuera de plazo en este Pleno se tenía
que hacer el debate y explicarlo, cuando se pide que se explique la gestión de unos
contratos…

SR. DE LA PEÑA ZARZUELO: ¿Eso qué quiere decir Sr. Alcalde? Que es por su
voluntad y que… y que … ya…

SR. ALCALDE: No tiene usted la palabra, si me permite, si no le importa…

SR. DE LA PEÑA ZARZUELO: Yaaa pero es que no entiendo, es que no entiendo
qué tiene que ver la explicación de es que entra fuera de plazo, que si no, que si tal…

SR. ALCALDE: Sí, porque por eso hemos establecido que se traiga aquí, con estos
tiempos y yo lo que creo es que si se trae una comparecencia para evitar las gestiones de
un Concejal durante una serie de contratos que son de casi más de 15 años, pues
lógicamente se desglosan los contratos. Luego aquí se hacen otros juicios de valor que
lógicamente pues serán objeto de otro tipo de interpelaciones que legítimamente pueden
traer el Grupo Popular.
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Por lo tanto le doy la palabra al Concejal para que cierre el punto.

SR. SÁNCHEZ HERRANZ: Bueno pues, Sr. de la Peña le tengo que hacer una
primera consideración.

Este Ayuntamiento ha mantenido a lo largo de estos años con más de 16.200
empresas, usted lleva insistiendo y yo ya le he contestado varias veces, incluido con este
compañero, que yo he dicho que no conozco a la empresa, no he dicho que no conozca
al Sr. Niza. Usted lleva insistiendo en este Pleno con dos de ellas con varios meses, yo
bajo mi punto de vista no es ético, ni es responsable por parte de usted que por las
razones que sean, porque quiere usted “…” y todos en su partido tal, utilice este puesto,
este supuesto en este Pleno contra una empresa. Desconozco además si tiene usted
algunas razones de inquina con esta empresa pero desde luego lo que usted está
haciendo pinta, muy, muy, muy feo.

Este Ayuntamiento tiene unos servicios técnicos profesionalizados que son
garantes de los procesos de contratación que se realizan, son garantes y son gente
además seria y responsable, todos los expedientes que yo le he relatado cuentas con los
informes preceptivos del servicio de deportes, y han pasado el control del departamento
de contratación., en todos ellos intervienen además el Jefe del Servicio y uno o varios
Técnicos responsables. Yo, el Concejal mucho menos la Jefa de Área, ni adjudica ni
deja de adjudicar ninguno de los contratos que se analizan, mi confianza en los Técnicos
míos municipales es TOTAL y ABSOLUTA, y sigue siéndolo,

Para situar los “…” en los que estamos hablando le daré algunos datos para que
usted los contraste con los municipios en los que ustedes gobiernan.

Estamos contratando 7.400 horas anuales, el precio ahora de la adjudicación es
de 19,8 más euros mas IVA, las empresas adjudicatarias tienen que contratar un
coordinador, 8 monitores de tenis y 8 monitores de padel. En este momento tenemos 57
grupos de tenis con 389 alumnos y alumnas, lo que supone 4.046 horas anuales, 49
grupos de padel con 345 alumnos y alumnas a los que supones 3.414 horas anuales.

Se lo resumo Sr. de la Peña, 7.460 horas anuales para que más de 700 alumnos y
alumnas practiquen tenis y padel.

Para terminar le recuerdo que este Ayuntamiento a diferencia de otros en los que
ustedes gobiernan, en la mesa de contratación están abierta a la oposición, y en todas las
mesas de contratación ustedes han sido convocados y no han acudido a ninguna. Como
dice una presentadora de televisión: “Estos son los datos y de ustedes dependen las
conclusiones”. Muchas gracias a todos.
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SR. ALCALDE: Gracias, gracias Sr. Concejal vamos a pasar al último punto de Ruegos
y Preguntas…

13º.-RUEGOS Y PREGUNTAS.

SR. ALCALDE: Gracias, gracias Sr. Concejal. Vamos a pasar al último punto de
Ruegos y Preguntas, pregunta del Grupo Mixto, D. José Carlos Querencias.

SR. QUERENCIAS GARCÍA: Muchas gracias Sr. Alcalde. Volvemos a la realidad de
los vecinos.

Ante el elevado número de quejas vecinales...

SR. ALCALDE: Perdón Sr. Concejal. Venga, ya estamos un poco cansados pero
vamos... es el último punto, por favor.

SR. QUERENCIAS GARCÍA: Ante el elevado número de quejas vecinales que se
están trasladando en relación al semáforo de la la controversia, foco de opiniones
múltiples, el Grupo Municipal de Ciudadanos CDR de Rivas quiere conocer, ya que
además a día de hoy no hemos recibido contestación al ruego urgente planteado en
relación a este asunto solicitado en el pasado pleno del 25 de septiembre, sobre el
semáforo situado en la avenida de los Almendros dirección subida a la altura del Centro
Comercial Rivas Centro y que está provocando serios problemas viales, y un incremento
más que notable de un supuesto afán recaudatorio.

¿Qué medidas desde la unidad de tráfico de la policía local se están tomando
fruto de las competencias de seguridad ciudadana que recaen sobre el Sr. Alcalde?.
Muchas gracias.

SR. ALCALDE: Le responde la Sra. Concejala de Movilidad.

SRA. ABED REGO: Muchas gracias Sr. Alcalde, aprovecho también para dar la
bienvenida al compañero Marco Antonio.

Si, en primer lugar por aclarar, el semáforo foto-rojo se instala en el municipio
de Rivas-Vaciamadrid de acuerdo con una serie de criterios que tienen que ver con una
propuesta de la policía local, los criterios son de accidentalidad, de cruces peligrosos
para vehículos y de cruces con una alta intensidad de interacción entre peatones y
vehículos.
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De acuerdo con estos criterios es con lo que se terminan ubicando en la avenida
de Los Almendros, uno a la salida del túnel y el otro a la altura de la puerta del
polideportivo. Además lógicamente se tiene en cuenta la valoración que tiene que ver
con la demanda de los vecinos de este municipio.

Tenemos que tener en cuenta que estamos hablando de una zona profundamente
fragmentada que atraviesa un túnel que viene de la A-3 con dos carriles... que pasa de
dos carriles a cuatro carriles que entran en la rotonda, y que es un paso constante de
peatones en ambos sentidos.

Por las propias manifestaciones de los vecinos y las pruebas que se hicieron con
el foto-rojo antes de su funcionamiento definitivo, confirmamos que hay una
vulneración del cruce en fase roja por multitud de vehículos, y se determinó su
instalación en la entrada de la rotonda, por lo tanto, a parte de la instalación del propio
foto-rojo por parte del ayuntamiento, de la policía local, en concreto se procedió además
a una nueva ordenación de la glorieta mediante lo que se conoce como un “turbo-
rotonda”, la cual ha beneficiado a la circulación y a la distribución de las corrientes
circulatorias.

SR. ALCALDE: Gracias Sra. Concejala. Siguiente pregunta.

SR. QUERENCIAS GARCÍA: Muchas gracias. La pregunta, hago la repregunta
lógicamente en función del reglamento, no me voy a ir a ninguna otra cosa, hablo de qué
medidas de la unidad de tráfico de la policía local se están tomando. Lógicamente la Sra.
Concejala me ha relatado una serie de hechos pero no me ha contestado a la pregunta, y
qué medida está tomando, simplemente le comento ya que usted no me ha comentado
nada, lógicamente, oh bueno, curiosamente desde el pasado pleno 25 de septiembre
donde este concejal rogó, tomó medidas, pues curiosamente y no me lo ha dicho nadie
porque lo he hecho yo, andandito, andandito, andandito y parándome unos minutos allí,
he visto cómo ha evolucionado el semáforo y ahora la intermitencia ha cambiado. Con
lo cual en alguna medida habrá tomado la unidad de policía local.

Usted no ha comentado, que entiendo que a lo mejor se le ha olvidado, que desde
el 25 hasta el día de hoy. Muchísimas gracias.

SR. ALCALDE: Gracias, sí.

SRA. ABED REGO: Yo creo que he sido concreta y explícita.

Yo creo que la reordenación del tráfico de la rotonda es una medida concreta y
explícita. Puede que no sea suficiente para usted, pero es una explicación.
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SR. ALCALDE: Gracias, Sra. Concejala. Siguiente pregunta, Sr. Concejal.

SR. QUERENCIAS GARCÍA: Ante la falta de contestación al ruego planteado en el
pasado pleno del 25 de septiembre en relación a la situación irregular en la que se
encuentran ya desde hace mucho tiempo muchos de los pasos elevados “badenes” en la
ciudad, el Grupo Municipal de Ciudadanos (CDR) de Rivas, quiere saber si el gobierno
municipal va a tomar de una vez por todas las medidas correctoras de los 16 puntos
negros de pasos elevados de vehículos, badenes, en la vía pública de nuestro municipio
que incumplen claramente la normativa reguladora, por su excesivo tamaño, sobre todo
cinco de ellos ante la reiteradas quejas vecinales y denuncias registradas por
desperfectos en los vehículos, aún circulando a la velocidad correcta. Y qué medidas se
están o se van a adoptar en caso de ello. Muchas gracias.

SR. ALCALDE: Gracias, responde la concejala.

SRA. ABED REGO: Sí, gracias. Efectivamente existen “algunos”, algunos badenes, no
están todavía cuantificados exactamente con precisión, que incumplen la Ordenanza
Municipal Reguladora de los Proyectos de Urbanización en el término municipal de
Rivas-Vaciamadrid.

Respecto a sus cuotas de acabado y dimen... perdón, cotas de acabado y
dimensiones no obstante los badenes del municipio se encuentran perfectamente
señalizados, tanto con señalización horizontal como señalización vertical, y limitados a
la velocidad de 20 km por hora. Siendo estos badenes como el resto perfectamente
transitables si se sigue y se transitan a esa velocidad.

Esto no implica que efectivamente debamos hacer un inventario bien exhaustivo
por parte de la policía y la Concejalía de Mantenimiento de puntos negros en las vías del
municipio, incorporar los que sean precisos por supuesto, y procedamos a su reparación
siguiendo un orden de prioridades y por supuesto de recursos disponibles. Gracias.

SR. ALCALDE: Muchas gracias Sra. Concejala.

SR. QUERENCIAS GARCÍA: Muchas gracias, aún en relación a este tema una
repregunta totalmente concreta en este tema. No sé si usted tiene carnet de conducir, o
no sé si usted conduce.

Este concejal tiene carnet de conducir y ha “pateao” como vecino, bueno ha
“pateao” no, ha circulado bastante con el vehículo, ahora actualmente pateo la ciudad de
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punta a punta, si le digo que son 16 puntos no son algunos, son 16, son 16, y cinco de
ellos... y estoy siendo bastante benévolo, y cinco de ellos en situaciones bruscas. Le
puedo garantizar como conductor, y llevo conduciendo muchísimos años, que aún
circulando a 40 km hora hay badenes, hay badenes queeee son peligrosos. Muchísimas
gracias.

SR. ALCALDE: Sí, gracias

SRA. ABED REGO: Si yo le rogaría que en cualquier caso nos lo traslade, yo se lo
agradeceré mucho, y le diré que sí soy conductora pero también soy firme defensora de
la velocidad limitada en los términos municipales, por aquello de las emisiones y de
contaminar lo mínimo posible. Gracias.

SRA. ABED REGO: Bien... sí.

SR. QUERENCIAS GARCÍA: Registro de entrada del 15 de diciembre del 2010,
número 34.090 a la atención de José Carlos Querencias....

SR ALCALDE: No, Sr. Concejal, lo mejor es....

SR. QUERENCIAS GARCIA: ... es decir el 2010, firma la Concejala Yaiza García.
Esta policía emitió desde la unidad de tráfico informes sobre modificación de la
normativa de los pasos y dicho informe se elevó a la Concejalía de Mantenimiento
Urbano.

SR ALCALDE: Creo que.... creo que...

SR. QUERENCIAS GARCÍA: Es decir, Mantenimiento Urbano tiene constancia
desde el 2010 que hay una cantidad de pasos, perdón Alcalde, una cantidad de pasos
elevados que incumplen la normativa reguladora. Muchas gracias.

SR ALCALDE: Sr. Concejal sabe usted cómo es la mecánica, si tiene usted alguna
información o necesita, ya le he dicho a la concejala que nos lo trasmite y lo
gestionaremos y daremos las explicaciones que sean pertinentes, pero vamos a respetar
la dinámica de... del.... de los Ruegos y Preguntas.

Tiene usted dos ruegos, por favor.
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SR. QUERENCIAS GARCÍA: Muchas gracias Sr. Alcalde.

Dada ya la época del año en la que nos encontramos con la ausencia de luz
natural en muchas horas del día, ruego tomen medidas a la hora de revisar el alumbrado
público de la ciudad localizando y solucionando las diferentes zonas de umbría y falta
de luz.

Y segundo ruego. Ruego revisen con la mayor celeridad posible todos los
parques caninos de la ciudad dada la situación de abandono y falta de limpieza que
muestran muchos de ellos, así como el aumentar la frecuencia de recogida de residuos
vegetales de los puntos limpios ubicados en la ciudad, dado que en algunos de ellos se
acumulan continuamente contenedores llenos durante periodos de tiempo prolongados y
restos vegetales en sus entornos, situación que provoca abundantes quejas vecinales.
Muchísimas gracias.

SR. ALCALDE: Gracias Sr. Concejal. Se toma nota de estos ruegos, y pasamos a las
preguntas formuladas por el Grupo Municipal Socialista.

Preguntas formuladas por la Concejala Dª Pilar Jiménez.

SRA. JIMÉNEZ HERNÁNDEZ: Habiendo transcurrido más de dos años de la
sentencia a favor de la trabajadora de Rivamadrid, Rosa Pastor, en relación con el
contencioso con la Empresa Municipal de Servicios, y no teniendo información del
cumplimiento de la sentencia por parte de este Ayuntamiento, desde el Grupo Municipal
Socialista nos gustaría conocer:

1.- ¿En qué situación se encuentra el conflicto con la trabajadora de Rivamadrid, Rosa
Pastor?

2.- ¿Cuánto dinero se ha gastado hasta la fecha de hoy en el procedimiento jurídico
derivado del conflicto con la trabajadora de Rivamadrid, Rosa Pastor?.

SR. ALCALDE: Sí, le responde el Portavoz del Gobierno, Curro.

SR. GARCÍA CORRALES: Sí, hola de nuevo.

Lo primero de todo manifestar y compartir con la corporación, con quien nos
acompañan, lamentar que es un conflicto laboral, no haya podido resolverse en el
ámbito mas deseado y haya acabado teniendo estas deribadas en este sentido, vaya por
delante estas palabras y paso en primer lugar a relatar en cuanto a la situración que se
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encuentra el conflicto, la relación de procedimientos que me trasladan desde la empresa
como datos relacionados con este caso.

Procedimiento de impugnación de proceso de promoción interna, pendiente de
resolución, procedimiento de tutela de derechos fundamentales por vulneración de la
libertad sindical, sentencia a favor de Rivamadrid, procedimiento por despido sentencia
a favor de la citada trabajadora, y procedimiento de impugnación de elecciones
sindicales, una sentencia favorable a Rivamadrid.

De esto deducimos que el único procedimiento que ha conllevado un coste ha
sido el procedimiento de despido que actualmente se encuentra en fase de liquidación,
hay una cita en la Secretaría Judicial para la semana que viene, el día 05 de noviembre, a
fin de poder aclarar la cantidad objeto de pago.

Por lo tanto cuando tengamos la información finalmente pues... pues así se la
trasladaremos.

SR. ALCALDE: Siguiente pregunta.

SRA. JIMÉNEZ HERNÁNDEZ: Bueno puedo repreguntar.

SR. ALCALDE: Si, si, claro.

SRA. JIMÉNEZ HERNÁNDEZ: Bien, bien, no que está bien la información pero es
que esto viene desde el 2009, en el 2012 fue, vamos, se declaró el despido nulo en lo
Juzgado de lo Social y después ha habido, me parece, que un par de recursos por parte
de Rivamadrid pero que también se ha perdido por parte de la empresa y se le ha dado la
razón a la trabajadora, entonces no sé porqué no se ha podido hacer, llegar a un acuerdo
o hacer que se readmita a la trabajadora y que no haya surgido, que desde el 2009 al
2014 estemos en la actual situación y cómo usted acaba de reconocer todavía no se le
hayan liquidado, pues lo que se le debe, no, en concepto de indemnización o
liquidación.

No lo entiendo, no lo entiendo como una empresa de servicios, como una
empresa municipal, una empresa pública llega a estos extremos que está en los papeles y
que además hay un perjuicio de por medio hacía una persona y a una familia, porque es
una unidad familiar y que se la mantiene en esta situación, yo creo que es algo que
deberíamos de mirarnos en Rivas, eh.

Y continúo...
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SR. ALCALDE: Si, si.

SRA. JIMÉNEZ HERNÁNDEZ: Vamos a contestar...

SR. GARCÍA CORRALES: Sí, no bueno, simplemente yo he hecho precisamente el
relato de los diferentes procedimientos para explicar la elapación en el tiempo de todo
este caso y me remito también un poco a... primero a la eminencia de esa cita de la
semana que viene, que parece que está cercana a la liquidación por tanto, y la reflexión
inicial a la que efectivamente haya tenido esta (...) finalmente un caso que no debería
haber sido así.

SR. ALCALDE: Dª Pilar siguiente pregunta por favor.

SRA. JIMÉNEZ HERNÁNDEZ: No se me ha dicho el importe que nos llevamos
gastado como...

SR. ALCALDE: Sí, le ha respondido el concejal...

SRA. JIMÉNEZ HERNÁNDEZ: No.

SR. GARCÍA CORRALES: No, es verdad, no tengo el dato y es verdad que he
dicho...

SRA. JIMÉNEZ HERNÁNDEZ: (Risas).

SR. ALCALDE: Hasta que el día 05 haya un juicio y se establezca.

SR. GARCÍA CORRALES: Claro no tengo...claro efectivamente, he dicho que no
existe el dato porque está por cerrar la liquidación de despido.

SR. ALCALDE: Claro, de eso es el juicio del día 05. Siguiente pregunta por favor.

SRA. JIMÉNEZ HERNÁNDEZ: En las últimas semanas, hemos recibido quejas por
parte de usuarios del Polideportivo del Sureste sobre el estado en el que se encuentran
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algunas de las instalaciones deportivas, concretamente el deterioro de las pistas de padel
y frontón. A este respecto, y siendo conocedores de que durante los meses de julio y
agosto se han realizado labores de mantenimiento en las diferentes instalaciones
deportivas, desde el Grupo Municipal Socialista nos gustaría conocer ¿Cuáles han sido
las obras realizadas, en que instalaciones y si se tiene previsto realizar alguna obra de
mantenimiento más?.

SR. ALCALDE: Bien, muchas gracias, le responde el Concejal de Deportes. D. Raúl
Sánchez.

SR. SÁNCHEZ HERRÁNZ: Ehhh en principio decirle también que nos gustaría que la
próxima vez que reciba algunas quejas, si puede, que nos la trasmite antes para ir
adelantando posibles arreglos y tal, simplemente un favor que le pido, no que me los
tenga que dar.

Luego le cuento, frontón, se han realizado el sellado de la pared lateral, pues se
había producido algunas grietas y había que tratarlas, sobre todo fundamentalmente para
que no se produjeran más, afortunadamente esto ya está arreglado y el frontón está en
perfectas condiciones. Las pistas de padel, se han realizado la actuación de colocar
césped artificial nuevo en las pistas 1,4 y 6, y ya están en pleno funcionamiento.

Además han sido múltiples y siguen siendo múltiples, evidentemente porque ya
las instalaciones van teniendo un tiempo, las labores de mantenimiento que realizamos y
seguimos realizando para... con los propios operarios para ir según nos van informando
los propios usuarios, para ir arreglando aquello que se va produciendo.

SR. ALCALDE: Gracias Sr. Concejal. Sra. Concejala.

SRA. JIMÉNEZ HERNÁNDEZ: Cuando tenga conocimiento lo de las quejas pues se
lo haré llegar, pero hay varias quejas pero sobre todo es que después del mantenimiento
dado al frontón del Parque del Sureste en concreto parece ser que se está viniendo a
bajo, entonces el tema es de que ya que nos ponemos a arreglar las cosas que se arreglen
bien, con profesionalidad, pero que no se caiga el yeso.

Entonces era reiterar un poco dentro de todo el mantenimiento de ese
polideportivo y de otros pues precisamente el frontón, el frontón, está empezando a
deteriorarse de nuevo después de haber pasado por allí, pues los profesionales en el mes
de agosto, creo, o algo así.

SR. ALCALDE: Bien, entonces se revise...
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SR. SÁNCHEZ HERRÁNZ: Un momentito solamente aclararle que es verdad lo que
dice, pero también es verdad que le dijimos a la empresa que hasta que no terminara de
arreglar no decepcionábamos, y en el día de hoy ya hemos recepcionado la obra porque
está perfectamente arreglada.

SR. ALCALDE: Muy bien. Muchas gracias Sr. Concejal, siguiente pregunta.

SRA. JIMÉNEZ HERNÁNDEZ: Muchas gracias.

Durante el último mes, se están realizando labores de mantenimiento en la
señalización horizontal, repintando y en algunos casos modificando las mismas. A este
respecto, hemos recibido quejas por parte de algunos vecinos en cuanto a que dichas
modificaciones están invadiendo parte del vado de las viviendas unifamiliares,
dificultando así la entrada y salida de los vehículos, concretamente en la zona del
pueblo. A este respecto, desde el Grupo Municipal Socialista nos gustaría conocer ¿a
qué se deben dichas modificaciones así como si se ha informado previamente a los
vecinos y vecinas afectados por las mismas?

SR. ALCALDE: Le responde la Sra. Concejala de Movilidad.

SRA. ABED RECO: Sí, al igual que mi compañero, ponerme a su disposición, estamos
los 31 días del mes para que cualquier queja que vaya llegando si nos la hacéis llegar
encantada, porque así podremos ir avanzando sobre ella.

A ver, desde la unidad de tráfico de la policía local se llevan realizando
modificaciones de actuaciones de mejora. En lo relacionado tanto en señalización
horizontal como vertical, muchas de estas actuaciones son realizadas por necesidad o
por deterioro de la señalización, así como por observaciones recibidas también por parte
de los propios vecinos y vecinas ajustándose a lo establecido a la legislación vigente.

En los últimos meses se han realizado actuaciones de mantenimiento de la
señalización horizontal, sobre todo en las principales vías del municipio, consistiendo la
mayor parte de ellas en repintado de líneas de separación de carriles, isletas, accesos de
bus y delimitación de las zonas de estacionamiento. En estas últimas se ha procedido a
delimitar estas zonas con cierres en ambos lados para una mejor regulación de este tipo
de accesos con vado, los cuales dispone sobre todo de las viviendas unifamiliares.

Estas actuaciones de señalización han sido realizadas debido a las problemáticas
que desde hace mucho tiempo se vienen observando desde la propia unidad de tráfico,
sobre el uso erróneo que se hace de los vados, dificultando los accesos.
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Este motivo es el que ajusta... que nos ha llevado a que ajustándonos a lo
establecido en la Ordenanza de Movilidad de Rivas-Vaciamadrid en su art. 71, que dice:
“Área de afección y forma de utilización del vado”. Me refiero al artículo concreto de la
ordenanza que es el 71:

1.- La correcta señalización del vado mediante la placa numerada facilitada por el
ayuntamiento prohibirá el estacionamiento delante de este en una distancia igual a la del
acceso o puerta del mismo, incrementando en un metro a cada lado, permitiendo además
la circulación del vehículo por la parte de la acera de su afección.

2.- Bajo ninguna circunstancia podrá el titular estacionar en la zona reservada por el
vado, realizando la travesía de la acera sin dilación y con la máxima prudencia,
respetando siempre la prioridad del peatón.

Siguiendo lo descrito en este artículo han sido realizados todos los nuevos
trabajos de repintado de la señalización horizontal de las zonas de estacionamiento junto
a vados, ejecutándose de manera homogénea quedando bien delimitadas estas zonas a
un metro de cada lado de los accesos mediante líneas de cierre, así de manera visual se
pueden observar claramente los lugares permitidos evitando conflictos en los accesos.
Gracias.

SR. ALCALDE: Gracias Sra. Concejala.

SRA. JIMÉNEZ HERNÁNDEZ: Pues está muy bien ese reglamento, lo que pasa es
que no se cumple, o sea no respeta ni el metro que dice usted a cada lado para que
puedan acceder por el vado cada uno a sus casas y poder aparcar el coche en su garaje,
ni medio metro ni cuarenta centímetros, se da el caso de un caso concreto que le puedo
comentar después cuando terminemos le puedo decir el domicilio dónde se está
invadiendo la entrada al vado, por el vado. O sea no se puede porque como se aparque
un coche ahí, justo, en el cierre como dice usted para que nadie infrinja, pues es que no
pueden entrar ni salir el propietario de la casa. O sea si yo me aparco en esa... en esa
circuito que acaban de poner que es diferente al que había con esas señales nuevas,
resulta que no dejo al vecino que paga su vado anualmente entrar y salir a su garaje, o se
queda dentro o se queda fuera, entonces por favor a ver si confrontamos y que las
personas que vayan a realizar los trabajos tengan en consideración lo del metro, un
metro antes un metro después, es que no se cumple...

SR. ALCALDE: Bien...

SRA. JIMÉNEZ HERNÁNDEZ: ...pero ni ahí ni en otros sitios, en mi casa tampoco.
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SR. ALCALDE: Bueno pues...

SRA. JIMÉNEZ HERNÁNDEZ: Pero puedo salir y entrar, yo sí puedo salir y entrar.

SR. ALCALDE: Nos pasa esa incidencia de esas personas que usted conoce y les
intenta solucionar... ¿quiere responder?

SRA. ABED RECO: Si, muy breve sólo. Sí que estaré encantada de que me dé esa
incidencia pero también decirle que una particularidad no hace la norma, es decir, están
haciendo un excelente trabajo desde la policía local señalizando y generando un criterio
bastante solvente precisamente para evitar conflictos. Sin duda si hay algún problema
pues le ruego que nos lo traslade para poder solventarlo con la máxima rapidez. Gracias.

SR. ALCALDE: Gracias Sra. Concejala. Ehhhh... por el Grupo Socialista las preguntas
de Dª Mónica Carazo.

SRA. CARAZO GÓMEZ: Sí, paso a leerla.

En el pasado pleno de 24 de julio, se aprobó la moción que presentamos desde el
Grupo Municipal Socialista sobre Seguridad Ciudadana y situación de la Cañada Real.
En ella se acordó instar a la Comunidad de Madrid a la ampliación del acuerdo marco
para la solución la problema de la Cañada Real, que recoja una propuesta global que
actúe social, medioambiental y urbanísticamente; así mismo, el Gobierno Municipal
Socialista nos gustaría conocer:

En primer lugar, ¿se han producido nuevas conversaciones o negociaciones entre
el Gobierno Municipal y la Comunidad de Madrid respecto a la situación de la Cañada
Real, y de ser así, cuales son los acuerdos o resultados de las mismas?

SR. ALCALDE: Si, las responde el concejal.

SR. GARCÍA CORRALES: Sí, bueno, desde el pasado 24 de julio esa sesión plenaria
aquella iniciativa que el acuerdo a la Comunidad de Madrid no, no se ha dirigido a este
ayuntamiento para convocarla en ninguna de las reuniones, las mesas de trabajo abiertas,
ni hemos obtenido respuesta del acuerdo plenario que les fue remitido, tal y como estaba
comprometido por el propio acuerdo.

Sí hay una sección, ha existido una reunión a nivel técnico ayer entre
trabajadores del ayuntamiento y trabajadores del IRIS, Instituto Regional de Integración
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Social, en el que parece que... bueno se está trabajando en una intervención a partir del
mes de noviembre del propio IRIS en Rivas, incluido, aunque no sólo, en la población
de la Cañada.

SR. ALCALDE: Siguiente pregunta.

SRA. CARAZO GÓMEZ: Paso a leer la siguiente pregunta que es al hilo de la misma
situación.

Tras el compromiso adquirido por el Gobierno Municipal de abrir una Oficina de
Policía Local en el Barrio de Covibar, ¿cuáles son las actuaciones que a este respecto se
han realizado hasta el momento, así como para cuándo está prevista la apertura de dicha
Oficina?

SR. ALCALDE: Gracias responde el Portavoz.

SR. GARCÍA CORRALES: Si, el Alcalde ha mantenido reuniones de trabajo con
representantes de la cooperativa Covibar, con el compromiso común de poner en marcha
cuanto antes dicha oficina.

El convenio que lo permitirá será aprobado previsiblemente en la Junta de
Gobierno el próximo 06 de noviembre, y la oficina de policía local en el barrio Covibar
se abrirá y estará en funcionamiento antes del día 20 de este mes.

SR. ALCALDE: Muchas gracias, pasamos a las preguntas del Grupo Popular. D. José
Antonio Riber cuando quiera.

SR. RIBER HERRAEZ: Muchas gracias Sr. Alcalde yo no quiero ser de menos y
también quiero dar la bienvenida también al Sr. Atienza que encima es mi vecino.

La primera pregunta es, ¿cuándo va a cumplir su palabra el Sr. Alcalde y va a
derribar el edificio situado frente a la Tenencia de Alcaldía de nuestro Municipio?

SR. ALCALDE: Le responde el Portavoz.

SR. GARCÍA CORRALES: Si, va a tener que invitar a una caña a Marco Antonio, en
fin.
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El ayuntamiento en este momento se encuentra evaluando el conjunto de
espacios y recursos municipales ociosos susceptibles de ser puestos en valor para un uso
o bien vinculado a la generación de actividad económica, o bien a la colaboración con
entidades, y el destino final de este edificio será decidido un poco el resultado de la... de
ese trabajo global.

SR. ALCALDE: Gracias Sr. Concejal.

SR. RIBER HERRAEZ: Aunque no sea repregunta veo que el Sr. Alcalde ha
cambiado de parecer, ya no lo va a derribar y ahora está buscando algo... algo para
utilizar ese edificio.

SR. GARCÍA CORRALES: Ni sí ni no, dependerá.

SR. RIBER HERRAEZ: Que me parece muy bien... además me parece muy bien, eh...
me parece muy propio. Gracias.

La segunda pregunta es, ¿qué presupuesto destina el Ayuntamiento para la
limpieza de solares municipales en nuestra Ciudad?. Gracias.

SR. ALCALDE: Si le responde el concejal... el responsable Consejero Delegado de
Rivamadrid, D. Raúl.

SR. SÁNCHEZ HERRÁNZ: Ehhh... el ayuntamiento encomendó esta tarea a
Rivamadrid que ha tenido un coste de 40.248,14 euros en lo que va de año.

Ha realizado un contrato además con la empresa de Tesa para retirada de (...) o
cemento de 1.200 euros más el canon de vertido de escombros 800 euros. Además con
medios propios del ayuntamiento, maquinaria mas operarios 9.700 euros, y personal
municipal para ayuda y demás 1.550 euros.

SR. RIBER HERRAEZ: Bien... supongo que desde la concejalía o desde la empresa
pública se sigue o se hace un seguimiento sobre la limpieza y los trabajos de esas
empresas. Que si se hace un seguimiento sobre el trabajo de esas empresas
subcontratadas o de la empresa promotora.

SR. SÁNCHEZ HERRÁNZ: ¡Hombre!, en este caso sólo ha sido de Tesa por lo tanto
se hace un seguimiento. Si, sí.



52

SR. RIBER HERRAEZ: Entonces ya se hace... si me permite Sr. Concejal le voy a
dejar unas fotos...

SR. ALCALDE: Perdone Sr. Riber, es que está usted consumiendo un tercer turno, y
las preguntas es pregunta y respuesta...

SR. RIBER HERRAEZ: Pues entonces no consta en acta...

SR. ALCALDE: Mande usted la información porque si las preguntas son, las preguntas
son concretas sobre una parcela concreta la respuesta será concreta sobre una parcela
concreta, pero la aporta y si hay alguna duda para el siguiente pleno nos lo trae.

No hay más preguntas. Siguiente pregunta Dª Janette Novo.

SRA. NOVO CASTILLO: Buenas noches. Bueno yo ya lo he hecho personalmente
pero tampoco quiero ser menos entonces quiero dar la bienvenida al nuevo compañero y
la enhorabuena.

La pregunta que va sobre el semáforo que hoy está aquí en el pleno.

Desde la puesta en funcionamiento de los cuatro radares de control semafórico
en el municipio ¿cuál ha sido el número de sanciones impuestas hasta la fecha?.

SR. ALCALDE: Si, le responde la Sra. Concejala de Movilidad.

SRA. ABED RECO: El número de sanciones impuestas a fecha 22 de octubre de 2014
es de 4.957.

SRA. NOVO CASTILLO: ¿4.000?.

SRA. ABED RECO: 4.957.

SR. ALCALDE: Siguiente pregunta D. Antonio de la Peña.
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SR. DE LA PEÑA ZARZUELO: Buenas noches. En la actualidad, según nos
informan funcionarios municipales, permanece vacante un puesto de jefatura de la
Concejalía de Educación. Puesto, que podría ser ocupado por varios profesionales de
carrera municipales. Según recoge el art. 14 de la Ley 7/2007, de 12 de abril, del
Estatuto Básico del Empleado Público: “Los empleados públicos tienen los siguientes
derechos de carácter individual en correspondencia con la naturaleza jurídica de su
relación de servicio: c) A la progresión en la carrera profesional y promoción interna
según principios constitucionales de igualdad, mérito y capacidad mediante la
implantación de sistemas objetivos y transparentes de evaluación.”

¿Por qué no se cubre la jefatura vacante si existen profesionales cualificados?.

SR. ALCALDE: Gracias Sr. Concejal le responde el Concejal de Educación.

SR. GARCÍA CORRALES: Sí, según la relación de puestos de trabajo aprobada en
este pleno y vigente, a la que usted y su grupo tienen acceso, la jefatura a la que se
refiere sí está ocupada, no se encuentra vacante, está ocupada en una comisión de
servicios cómo tantas otras del ayuntamiento.

SR. ALCALDE: Gracias Sr. Concejal. Siguiente pregunta D. Antonio de la Peña
Zarzuelo.

SR. DE LA PEÑA ZARZUELO: ¿Tiene, o ha tenido, el C.C. Covibar alguna deuda
pendiente con este Ayuntamiento? ¿A cuanto asciende o ascendió la misma?

SR. ALCALDE: Responde la Sra. Concejala de Hacienda.

SRA. REBOIRO MUÑOZ: Bueno creo que faltaba yo por felicitar a mi compañero
Marco. Es una cosa... no te libras de la caña.

A ver respondiendo a la pregunta, Antonio, a mí los datos que me da la Tesorería
Municipal es que no tiene ninguna deuda pendiente.

SR. ALCALDE: Gracias Sra. Concejala. Si, ¿quiere usted repreguntar?

SR. DE LA PEÑA ZARZUELO: Creo que está ocupando el edificio Atrio, está
ocupando el edificio Atrio y que ha entrado en concurso de acreedores. Muchas gracias.
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SR. ALCALDE: Bien, eso dará otra pregunta que se le responderá de todas maneras.

Siguiente pregunta, Dª Inmaculada Sánchez Ramos.

SRA. SÁNCHEZ RAMOS: ¿A cuánto asciende el impago de impuestos municipales
en el último ejercicio, tanto de empresas como de ciudadanos?, ¿qué medidas está
tomando este consistorio para su cobro?.

SR. ALCALDE: Señora Concejala de Hacienda.

SRA. REBOIRO MUÑOZ: A ver, en el último ejercicio cerrado que es el 2013 le
puedo decir que en voluntaria estamos en un 85%, de pago en voluntaria, con lo cual,
las personas que no pagan en voluntario pues están en un 15%, una simple resta.

Las medidas que se están adoptando, pues las que legalmente corresponde, las de
la Ley General Tributaria, el reglamento de recaudación.

Quien no paga en voluntaria pues pasa a vía de apremio a pagar.

SRA. SÁNCHEZ RAMOS: Yo he preguntado cuanto, no el porcentaje.

SRA. REBOIRO MUÑOZ: Yo le he traído el porcentaje pero si quiere se lo hacemos
sobre el... bueno en el próximo pleno se lo traigo de verdad. El tanto puede ser lo mismo
una cantidad que un porcentaje. Da lo mismo.

SR. ALCALDE: Se lo mandamos de todas maneras el dato concreto.

SRA. SÁNCHEZ RAMOS: Entonces ¿no lo tiene esa información?.

SR. ALCALDE: Pero se lo mandamos Sra. Concejala para que lo tenga.

SRA. REBOIRO MUÑOZ: Tengo el porcentaje Sra. Sánchez, es lo que le he dado, lo
que tengo.

SR. ALCALDE: Si, concejala. Vamos a continuar. Siguiente pregunta.
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SRA. SÁNCHEZ RAMOS: ¿A cuánto asciende el impago del alquiler de las viviendas
pertenecientes a la EMV en el último ejercicio? ¿cuál es el mecanismo para su cobro?

SR. ALCALDE: Si, le responde la Consejera Delegada de la EMV, Dª Ana.

SRA. REBOIRO MUÑOZ: A ver en una previa yo tengo que decir a este pleno y a
quien nos esté escuchando y oyendo y viendo, que primero lamentar profundamente que
los miembros del Partido Popular no participan en el Consejo de Administración, no
sabemos la causa, pero llevan... no participan de forma voluntaria han dejado de
participar en el Consejo de Administración.

Si participaran, si participaran, pues estarían enterados de una información tan
sencilla como el importe de los impagos, algo que se ve y que yo le voy a dar, y no tenía
que venir al pleno a preguntarlo, yo se lo voy a decir, son 317.000 euros, de todas
formas en esta clave positiva yo les invito a que vuelvan a participar en el Consejo de
Administración y que sigan, y que aporten ideas para mejorar el tema de la recaudación
porque estamos adoptando medidas que van mas allá de mecanismos de cobro, que van
mucho mas allá que unos simples mecanismos de cobro, con lo cual de verdad, de todo
corazón les invito a que se replanteen su abandono participen nuevamente en el Consejo
de Administración y estaremos encantados de que nos ilustren y aporten sus ideas, y
propuestas para mejorar esta situación. Gracias.

SR. ALCALDE: Gracias, Sra. Concejala.

SRA. SÁNCHEZ RAMOS: Yo insisto, o sea, es verdad que usted está diciendo qué
hay medidas que van más allá del simple mecanismo de cobro. Se ha puesto el.... lo ha
tildado de simple, pero me dice por favor cual es el mecanismo de cobro que es lo que le
he demandado. Gracias.

SRA. REBOIRO MUÑOZ: A ver, estamos estudiando diferentes medidas que pasan
desde un estudio de las situaciones concretas de quien no paga porque no puede, y de
quien no paga porque no quiere. Comprenderá usted que las medidas tienen que ser
radicalmente diferentes y en esa línea, insisto, en el Consejo de Administración de la
Empresa Municipal de la Vivienda se está trabajando conjuntamente todos los grupos
que participan, porque no entiendo porqué ustedes no participan, y estamos aportando ya
ideas para mejorar esta situación.
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Con lo cual los mecanismos de cobro serán unos dedicados a aquellas personas
que no pueden mediante servicios que se han puesto en marcha y aquellos que no
quieren que tendrán los mecanismos legales que correspondan.

SR. ALCALDE: Gracias, hay dos Ruegos del Grupo Popular, de D. José Antonio
Riber, cuando quiera.

SR. RIBER HERRAEZ: Si, gracias Sr. Alcalde, los voy a hacer seguidos y así
acabamos antes si le parece.

El primer ruego es que solicitamos porque así nos lo han solicitado algunos vecinos de
la calle Carmen Maura el estudio para la construcción de un paso de cebra elevado en la
confluencia de las calles Pilar Miró y Carmen Maura, dada la velocidad de la que
muchos vehículos abusan en esa zona de nuestro municipio.

Y el segundo es que en base a lo recogido en el Reglamento de Participación Ciudadana,
se activen los mecanismos previstos por medio de una consulta ciudadana con el
objetivo de conocer las opiniones de los vecinos de la Avenida de Miguel Hernández y
plazas peatonales interiores del Barrio de Covibar a propósito del mantenimiento o
supresión de los setos de alineación allí existentes. Gracias.

SR. ALCALDE: Bien, muchas gracias Sr. Concejal.

No teniendo ya más asuntos pues agradeciendo la existencia a las personas que
han aguantado aquí hasta esta hora y que nos ven en su casa, levantamos la sesión.
Buenas noches.

Y siendo las 20,56 horas el Sr. Alcalde levanta la Sesión.. Yo, como Secretario, doy fe.

Y para que conste y su remisión a la Delegación de Gobierno, a la Presidencia de la
Comunidad, tablón de anuncios y demás efectos legales, expido la presente , con el visto bueno
del Sr. Alcalde en Rivas-Vaciamadrid a 20 de noviembre de 2014.

Vº Bº
EL ALCALDE-PRESIDENTE,

Fdo. Pedro del Cura Sánchez


